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Поездку свою Шапша анонсиро-
вал крайне лаконично.

Владислав ШАПША:
— Нахожусь в рабочей команди-

ровке в Китае. Большая деловая про-
грамма. Принимаем участие в 20‑м 
Шанхайском международном автоса-
лоне. С коллегами из Минпромторга 
РФ работаем над возобновлением 
деятельности нашего автопрома. 
И не только.

ЭХО ТОВАРИЩА СИ?

Первое что приходит на ум —  вы-
езд калужской делегации, конечно 
же, спровоцировал недавний визит 
в Москву лидера Китая Си Цзинь-
пиня! Главный по Китаю так про 
дружбу распинался, что наши не 
усидели и кинулись ковать железо, 
пока горячо… в самом деле поездка 
готовилась заранее, да и экономиче-
ские отношения между Калужской 
областю и Поднебесной возникли 

не вчера. Они и давние, и весьма 
серьезные. Нет такого, что Шапша 
вдохновился приездом товарища 
Си и ринулся с нуля все создавать.

К примеру, по итогам прошлого, 
2022 г. Китай занял первое место 
среди внешнеторговых партнеров 
Калужской области. К то-то может 
сказать, что это стало следствием 
разрыва экономических связей с Ев-
ропой и переориентации и экспорта, 
и импорта на Восток… и будет неправ.

Специально подняли данные по 
внешнеэкономическому обороту за 
2021-й год, когда не было никаких 
санкционных вой н, —  первое место 
все равно за Китаем. Даже до санк-
ций на КНР приходилось более 20% 
от всего товарооборота Калужской 
области. Второе место занимала 
Германия —  17%. Причина вполне 
понятна: тесные торговые связи 

Калужской области с  Китаем во 
многом обеспечивает прямое же-
лезнодорожное сообщение.

В общем, вопроса «ехать или не 
ехать» не стояло.

Вопрос был —  когда? И зачем кон-
кретно?

Ответ на последний вопрос у нас 
есть. Даже три ответа.

Основной интерес Калужской об-
ласти к потенциальным китайским 
инвесторам и торговым партнером 
сформулировал Владислав Шапша: 
«Провели встречу с руководством 
китайских компаний, которые рабо-
тают в сфере транспорта, энергети-
ки, интеллектуальных технологий».

Вот вам и три «кита» отношений: 
транспорт (здесь же машинное про-
изводство), энергетика и IT.

Обгладаем… в смысле, разберем 
по косточкам каждого?

НИХАО, ЛАОВАИ*!

НАШ АВТОМОБИЛЬ НАШ АВТОМОБИЛЬ 
ЗА ЮАНЬ ПОКУПАЙ!ЗА ЮАНЬ ПОКУПАЙ!

КИТАЙ РАДУШНО ПРИНЯЛ ДЕЛЕГАЦИЮ 
ИЗ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ

(* лаовай —  (китайск.) иностранец, человек из другой страны европейской внешности…)

Едва успев передохнуть после визита 
в дружественную Белоруссию, губернатор 
Шапша и экономический блок правительства 
области снова принялись складывать 
чемоданы. На сей раз путь лежал в Китай. 
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ШАНХАЙСКИЙ АВТОСАЛОН 
И КАЛУЖСКИЕ ПЕРСПЕКТИВЫ

Начнем с транспорта.
Автомобилестроительный рынок 

Китая в последнее время разви-
вается усиленными темпами и за-
одно одновременно и подминает 
и  поднимает российский рынок. 
Сегодня под видом «Москвича» 
фактически продается китайский 
JAC Jiayue X4. Впрочем, проблемы 
производителей «Москвича» —  
больше проблемы Москвы. Нас же, 
Калужскую область интересует, как 
будет развиваться бизнес китайских 
производителей автомобильных 
комплектующих, уже сегодня рабо-
тающих на территории региона, та-
ких, например, как компании «Япп» 
и «Фуяо гласс»? Или зайдет ли, на-

конец, в область крупный китайский 
концерн Chery Automobile?

С  руководством последнего, 
к слову, Шапше удалось встретит-
ся на полях Шанхайского автомо-
бильного форума. Конкретных обе-
щаний не озвучено, но вежливую 
заинтересованность китайцы вы-
разили.

Инь ТУНЪЯО, президент 
Chery Automobile:
— Мы хотим не только про-

давать наши машины в России, 
но и хотим у вас развивать их 
производство. Причём так, что-
бы была высокая степень лока-
лизации. Это будет выгодно для 
обеих стран.

Здесь надо сделать неболь-
шое отступление.

Шанхайский автосалон —  во-
все не рядовое событие. Это 
один из крупнейших эконо-
мических форумов, связанных 
с производством автомобилей. 
На нем выставляется от 1 до 

1,5 тыс. автомобилей, в этом году 
участие принимали сотни больших 
и  маленьких компаний, занятых 
в индустрии из более чем 20 стран. 
Общее количество людей, посетив-

ших площадки автосалона —  не 
менее 1 млн. человек.

Калужская делегация на этом 
большом мероприятии старатель-
но презентовала экономический 
потенциал области и зазывала ки-
тайских производителей в гости.

Владислав ШАПША:
— Наращиваем связи с крупней-

шими китайскими автоконцерна-
ми, в том числе производителями 
автокомпонентов. Провели целую 
серию встреч. Презентуем инве-
стиционный  потенциал  калуж-
ского автокластера. Вижу живую 

заинтересованность 
китайских партнеров 

в выходе на российский 
рынок. Обсуждаем воз-
можности  глубокой 
локализации производ-
ства у нас.

ПОСАДИМ КИТАЙЦЕВ 
В «ЗОНУ»!

Теперь про энерге-
тику.

Главным результа-
том поездки стало со-
глашение с китайской 
компанией IGBR, кото-
рое может обеспечить 
приток инвестиций 
в  Калужскую область 
в размере до 1 млрд. 
руб лей. Суть совместно-
го калужско- китайского 
проекта в строительстве 
на Боровской площадке 
завода по производству оборудо-
вания для нефтегазовой и геотер-
мальной промышленности, а также 

теплоэнергетики.
Чтобы у китайцев был ин-

терес заходить в регион, ка-
лужская сторона гарантирует 
получение статуса резидента 
особой экономической зоны 
«Калуга», персональное со-
провождение на уровне пра-
вительства и вообще «всесто-
роннюю поддержку новым 
инвесторам».

Ну и  последний, третий, 
«кит» —  сотрудничество в сфе-
ре IT.

Иногда кажется, будто все, 
что знают в  России про ки-
тайские IT, это страшилки про 
страшный файервол «Великая 
Китайская Стена», который не 
пропускает ничего западного, 
не прошедшего цензуру. При 

этом  как-то забывается, что китай-
скими айтишниками построены 
такие гиганты рынка, как Baidu, 
Alibaba, Tencent, а буквально в по-
следние годы прогремел ByteDance 
(возможно, название вам ничего 
не скажет, но именно они создали 
TikTok).

Вообще устоявшийся у многих 
стереотип «китайское, значит а) де-
шевое и б) некачественное» давно 
себя изжил. Китай все последние 
годы усиленно вкладывался в раз-
витие своей экономики, в станко-
строение, обучение профессио-
нальной рабочей силы, прокачку 
технологий. И результат очевиден.

Сегодня китайские смартфоны 
вроде Oppo или Realme вполне 
успешно конкурируют на рынке 
с южнокорейскими, автомобили пы-
таются потеснить японские, а корпо-
рация Xiaomi, кажется вознамери-
лась завалить мир безумными тех-
ногаджетами —  от «умных» гантелей 

для фитнеса до блютуз- колонок 
размером с коробок и роботов для 
уборки по дому.

Поэтому перспективы сотрудни-
чества в области IT —  очень даже 
неплохие. И  не одной «стеной» 
жив сектор.

А С НАС ЧТО ВЗЯТЬ?

Добравшись до этого места, вни-
мательный читатель должен за-
даться вопросом: а  мы-то, что мо-
жем предложить китайцам, кроме 
призывов прийти, тряся юанями, 
и обещаний создать условия для 
комфортного ведения бизнеса? 
Поверьте, много чего.

По объемам потребления экс-
порта из Калужской области Ки-
тай занимает второе место. От нас 
в Поднебесную везут: топливно- 
энергетические товары, продукцию 
химпрома, каучук и даже продо-
вольственные товары, сырье и ал-
коголь. Да-да, Калужская область по 
мере сил кормит-поит многомилли-
онный Китай… ну, по крайней мере 
его малую часть.

Да вы просто посмотрите на 
перечень калужских компаний, за-
нятых экспортом.

Названия говорят сами за себя: 
«Мега Эпитех», «Карелия- Упофлор 
Сиайэс», «Ламинам Рус», «Птице-
фабрика в Белоусово», «Троицкая 
бумажная фабрика», «Диал- К», 
«ФОРБО Калуга», «Обнинскогсин-
тез», «Калужский ликеро- водочный 
завод «Кристалл»» (тоже наш, кста-
ти, обнинский).

Резюмируя все вышесказан-
ное: база для сотрудничества 
есть. Остается ее развивать. 
Для чего, собственно, наши 
и ездили. Сейчас, по возвра-

щении, ждем более пред-
метных отчетов. Но даже 

если реализуются только два 
проекта —  с заманиванием 
в Калужскую область Chery 
Automobile и IGBR —  уже 

билеты и командировочные 
«отбили».

P.S.:
Кстати, а вы знаете, что Об-

нинск —  побратим китайского 
города Мяньян?

Ну, теперь знаете! Соглаше-
ние было подписано 24 года 

назад и формально до сих 
пор действует.

Автор: 
Евгений 
СЕРКИН

По итогам прошлого, 2022 г. 
Китай занял первое место 
среди внешнеторговых пар-
тнеров Калужской области.

Шанхайский автосалон —  
вовсе не рядовое событие. 
Это один из крупнейших 
экономических форумов, 
связанных с производством 
автомобилей. На нем вы-
ставляется от 1 до 1,5 тыс. авто-
мобилей

три «кита» отношений: 
транспорт (здесь же машин-
ное производство), энерге-
тика и IT.
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С ЧЕМ ВЕРНУЛАСЬ ОТ ЛУКАШЕНКО С ЧЕМ ВЕРНУЛАСЬ ОТ ЛУКАШЕНКО 
КАЛУЖСКАЯ БИЗНЕС–МИССИЯКАЛУЖСКАЯ БИЗНЕС–МИССИЯ

НЕ БУЛЬБОЙ ЕДИНОЙ!НЕ БУЛЬБОЙ ЕДИНОЙ!

Калужский бизнес искал в Бело-
руссии одновременно и новые рын-
ки сбыта (например, для наших ме-
таллоконструкций), и новые линии 
поставки техники. Губернатор уверя-
ет, что итогом поездки вполне дово-
лен. Настолько, что ставится вопрос 
об открытии постоянно действую-
щего торгового представительства 
Калужской области в Белоруссии.

Оно и понятно —  к региональной 
делегации в братской республике 
отнеслись, как к родным, главу об-
ласти и его свиту принимал лично 
Ляксандр Рыгоревич… прости-
те, Александр Григорьевич. 
В ходе посещения ведущих 
предприятий республики 
калужан сопровождал 
премьер- министр Бело-
руссии Роман Головачен-
ко.

Владислав ШАПША, 
глава Калужской области:

— Три 
догово-
ра  под-
п и с а н о , 
15 —  в  раз-
р а б о т к е . 
В том числе на 
экспорт метал-
локонструкций 
калужских пред-
приятий.  Это 
лишь некоторые 

итоги калужской бизнес‑ миссии в Бе-
ларусь. Договорились о расширении 
товарооборота, промышленной ко-
операции, развитии межрегиональ-
ного партнерства, сотрудничества 
в  образовании,  спорте,  культуре, 
туризме.

Изучив все, что было о визите ка-
лужан в Белоруссию в открытых ис-
точниках, мы обратились в кабмин 
области и попросили раскрыть де-
тали заключенных договоров и тех, 
что еще планируются. А то про 15 
договоров звучит, конечно, внуши-

тельно, но конкретики совсем 
мало.

В аппарате замглавы региона 
по экономике Владимира Попова 
нам сообщили следующее:

➊Достигнута принципиальная 
договоренность об открытии 

в  Калужской области сервисно-
го центра белорусской дорожно- 
коммунальной и сельскохозяйствен-
ной техники производства ГК «АМ-

КОДОР». В настоящее время завер-
шается согласование юридических 
тонкостей. «АМКОДОР» —  одно из 
крупнейших промышленных пред-
приятий в Белоруссии (объединяет 
два десятка компаний), специализи-
рующееся на производстве машин, 
что называется, на все случаи жизни. 
От дорожной техники до сельскохо-
зяйственной. Учитывая, что импорт-
ные машины сейчас практически 
недоступны —  соглашение крайне 
актуальное.

➋В Калужской области с участи-
ем белорусов будет создано 

несколько сельскохозяйственных 

предприятий. Якорным станет 
большая молочная ферма с высоко-
продуктивным стадом. Кроме того, 
калужские аграрии будут и дальше 
экспериментировать с сортами зер-
новых белорусской селекции.

➌Будет углубляться сотрудниче-
ство с автозаводом МАЗ. Это 

уже актуально конкретно для Об-
нинска, ведь значительную часть 
новых автобусов, приобретенных по 
инфраструктурному кредиту —  бело-
русского производства. В перспек-
тиве такую технику для перевозки 

пассажиров будут поставлять 
и в другие города области.

Это —  ключевые мо-
менты. Кроме того, наша 
делегация внимательно 
изучала опыт белорусов 
в части развития цифро-
вой экономики, создания 
IT-кластера и парка вы-
соких технологий. И если 
вы сейчас улыбнулись на-
смешливо, то сильно зря. 

Белорусские разработчики 
и программисты давно заво-

евали и имя, и авторитет в от-
расли.
MAPS.ME, Masquerade, EPAM, 

Viber —  все продукты «картофель-
ной» (стереотип!) державы. А уж про 
знаменитый World of Tanks даже 
заикаться неловко. Погоду на теле-
фоне смотрите? С большой вероят-
ностью вам помогает Weather Live —  
один из лучших погодных сервисов. 
Онтоже сделан белорусскими IT-

шниками.

Владимир ПО-
ПОВ, замглавы 
Калужской об-
ласти по эконо-
мике
— Большие на-

дежды  мы  воз-
лагаем на разви-
тие совместных 
проектов в этом 

направлении —  говорить о конкрет-
ных проектах пока рано, но пред-
варительные договоренности уже 
есть. В ходе визита подтверждены 
намерения о продолжении сотрудни-
чества в строительстве, машино‑и 
приборостроении, деревообработ-
ке, фармацевтике, образовании, на-
уке, туризме, культуре и целом ряде 
других секторов.

В общем, планов громадье.
Главное, чтобы они не остались 

на бумаге. В правительстве уверяют, 
что поездка в Белоруссию не была 
визитом ради визита. Чиновников 
сопровождали представители де-
ловых кругов, которые после пре-

зентация и выступлений садились 
за стол с коллегами и обсуждали 
конкретные проекты. Шапшу и По-
пова сопровождали топ-менеджеры 
почти 20 крупных калужских ком-
паний. Все вернулись не с пустыми 
руками. Воодушевленный поездкой 
губернатор обещал лично прокон-
тролировать, чтобы достигнутые со-
глашения были воплощены в жизнь.

Владислав ШАПША:
— Главная задача, которую став-

лю перед коллегами из правитель-
ства региона, —  перевести все на-
меченные планы  в  практическую 
плоскость. Качественно подойти 
к реализации достигнутых догово-
ренностей!

ФОРУМНЫЙ МАРАФОН, ИЛИ ПОКОЙ ИМ ТОЛЬКО СНИТСЯ
Следующий крупный выезд деловой делегации из Калужской области состоялся 

в Китай (об этом читайте на 2–3 странице). После этого в июне в планах правитель-
ства —  участие в Питерском экономическом форуме (намечен на 14–17‑е числа). 
Мероприятие это крупное, международное, число участников ограничено, поэтому 
область будет представлена всего четырьмя компаниями.

С 10 июля стартует уже анонсированный нами ранее в публикациях «Иннопром» 
в Екатеринбурге, традиционными участниками которого калужане являются последние 
несколько лет. Что примечательно в этом году страной‑ партнером «Иннопрома» вы-
ступит как раз Беларусь. Будет возможность или похвастать совместными достижениями, 
или «добить» подвисшие договоренности.

А завершиться форумный марафон должен в сентябре: калужские чиновники 
и предприниматели поедут во Владивосток на ВЭФ —  Восточный экономический 
форум. Несмотря на то, что мероприятие позиционируется в первую очередь как 
дальневосточное, у нас и там есть экономические интересы. В Калужской области 
функционирует ряд компаний, представляющих страны Азиатско‑ Тихоокеанского 
региона: от вьетнамского «ТиЭйчМилка» до китайских компаний «Фуяо», «Япп» и др.

ВДОГОНКУ

Автор: 
Евгений 
СЕРКИН

	■ Владислав 
ШАПША

	■ Владимир 
ПОПОВ

Калужская делегация, вот 
уж как пару недель назад 
вернулась из Белоруссии, 

где отдельные наши предста-
вители провели более недели. 
В поездке участвовал глава об-
ласти Владислав Шапша, его 
сопровождали представители 
финансово- экономического 
блока и топ-менеджеры круп-
ных калужских компаний. 
Подчеркивается, что визит 
носил не рамочный характер, 
когда делегация выезжает 
просто засвидетельствовать 
факт взаимодействия с бело-
русскими партнерами и под-
писать пустое, ни к чему не 
обязывающее соглашение, 
а вполне себе рабочее.
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Председатель Законодательного 
cобрания Калужской области Генна-

дий Новосельцев на заседании комиссии 
Совета законодателей по делам Федера-
ции, региональной политике и местному 
самоуправлению выступил с инициати-
вой о поддержке субъектов и муници-
палитетов путем предоставления им 
бюджетных кредитов.

— Сегодня в условиях санкций регионы 
нуждаются в поддержке из федерально-
го бюджета. Мы предлагаем продолжить 

практику предоставления муниципаль-
ным образованиям бюджетных кредитов 
из федерального бюджета на замещение 
коммерческих займов. К примеру, в про-
шлом году предоставление такого кредита 
позволило сократить расходы на обслу-
живание муниципального долга муници-
пальных образований Калужской области 
более чем на 100 млн. руб лей. Тем самым 
была обеспечена сбалансированность 
как местных бюджетов, так и консолиди-
рованного бюджета области. Вопрос пре-
доставления такого кредита в 2023 году 

является для нас не менее актуальным, —  
отметил председатель парламента.

Данная мера поддержки позволит му-
ниципальным образованиям минимизи-
ровать расходы на обслуживание муни-
ципального долга. Еще более актуальным 
этот вопрос делает введение единого 
налогового счета, которое повлекло со-
кращение поступлений в региональные 
и особенно местные бюджеты в январе —  
марте 2023 года.

Большинство субъектов согласно про-
веденному мониторингу поддерживают 
данную инициативу. Поддержали ее 
и члены комиссии Совета законодателей. 
По итогам этого заседания будет подго-
товлено соответствующее обращение 
в Правительство РФ.

По поводу единого налогового сче-
та отмечалось, что уже есть поручение 
спикера верхней палаты парламента 
Валентины Матвиенко комитету по бюд-
жету и финансовым рынкам, который 
возглавляет Анатолий Артамонов, решить 
этот вопрос.

	● Игорь ПЕТРУШИН

НОВОСТИ
ФИНАНСЫ

ГЕННАДИЙ НОВОСЕЛЬЦЕВ: ГЕННАДИЙ НОВОСЕЛЬЦЕВ: 
«РЕГИОНЫ НУЖДАЮТСЯ В ПОДДЕРЖКЕ «РЕГИОНЫ НУЖДАЮТСЯ В ПОДДЕРЖКЕ 

ИЗ ФЕДЕРАЛЬНОГО БЮДЖЕТА»ИЗ ФЕДЕРАЛЬНОГО БЮДЖЕТА»

21 АПРЕЛЯ —  ДЕНЬ 
МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ

Уважаемые депутаты и работники органов
местного самоуправления!

От всей души поздравляю вас с профессиональным 
праздником!
Местное самоуправление —  это самая близкая 

к людям власть. Именно к вам ежедневно обраща-
ются жители для решения насущных вопросов, вы-
сказывают просьбы и пожелания. От ваших знаний, 
опыта, умения решать возникающие проблемы во 
многом зависит повседневная жизнь граждан, их 
эмоциональное благополучие.
Благодаря участию муниципалитетов в феде-

ральных  и  региональных  проектах,  реализации 
программ инициативного бюджетирования в насе-
ленных пунктах строятся школы и детские сады, 
ремонтируются дороги, благоустраиваются парки 
и скверы, в дома жителей приходят газ и чистая 
вода. Большое внимание сегодня уделяется помощи 
мобилизованным и военнослужащим, участвующим 
в спецоперации, поддержке их семей. Во взаимодей-
ствии с жителями всем вместе нам удается сделать 
много важных и полезных дел.
Спасибо  за  вашу  отзывчивость,  активность 

и трудолюбие.
От всей души желаю вам крепкого здоровья, сча-

стья, мира и благополучия, новых успехов и дости-
жений!

Геннадий Новосельцев,
председатель Законодательного собрания 

области, и депутаты регионального парламента

Как рассказал «Вы и Мы» обнинский 
индивидуальный предприниматель, сы-
ровар Тигран Петросов, если раньше 
туроператорам неинтересно было от-
правлять гастротуры в Обнинск, то в сле-
дующем месяце все изменится. Городу 
нечего было предложить и  показать, 
а теперь мини-производства открывают 
двери для туристов- гурманов. Но нужно 
еще больше таких точек, где гости смогут 
получить«хлеба и зрелищ».

— Я обращаюсь к обнинскому малому 
бизнесу —  делайте подобного рода точ-
ки показов. Потому что туроператору это 
нужно, и он с радостью повезет туристов 
в наш город. И наукоград станет не просто 
сырной столицей, но еще и гастростоли-
цей. Мы сможем переплюнуть Кострому. 
У нас можно будет не только вкусно по-
есть, но и приобрести натуральную про-

дукцию, —  уверенно заявляет Тигран Пе-
тросов.

Одной из точек гастротура станет сы-
роварня. Это уже четвертая сыроварня 
в первом наукограде, где готовят широкую 
линейку сыров. Ее уникальность в том, что 
здесь проводят экскурсии. Процесс при-
готовления, начиная с приемки молока 

и  до конечного про-
дукта, любой желаю-
щий, включая детей, 
можете посмотреть из-
за стекла. Пространство 
сыроварни продумано 
для приема гостей.

— У нас все предус-
мотрено и для прове-
дения мастер- классов, 
и дегустаций. Букваль-
но за 40 минут можно 
получить полное пред-
ставление о  сырова-
рении и даже слепить 
сырные конфеты, —  до-
бавил Тигран Петросов.

Стоит добавить, что экскурсии на обнин-
ской сыроварне ТД «Фермер», что Киев-
ском шоссе, 11-Б, проводятся каждую суб-
боту и воскресенье. Также же можно об-
ратиться в ТИЦ Обнинска, где запишут на 
гастротур и с группой привезут на вкусное 
мероприятие.

ПРИЯТНОГО АППЕТИТА

Это первый подобный 
тур в наукограде, где 
туристы на  мини-точках 

смогут посмотреть процесс 
приготовления, все попро-
бовать и  поучаствовать 
в мастер- классах —  самим 
приготовить  что-то вкус-
ненькое.

ГОЛОСОВАНИЕ ЗА 
БЛАГОУСТРОЙСТВО 
ТЕРРИТОРИЙ НА 
ЕЖЕДНЕВНОМ КОНТРОЛЕ 
ЛЕЖНИНА

С 15 апреля в Калужской области стартовало 
онлайн- голосование за благоустройство террито-
рий. До конца мая жители региона могу выбрать, 
какой объект в следующем году они хотят уви-
деть обновленным в своем населенном пункте.

Отчеты о том, как проходит голосование главы 
районов и муниципалитетов, ежедневно предо-
ставляют министру строительства и ЖКХ региона 
Вячеславу Лежнину. От отстающих требуют под-
тянуться. Задача стоит серьезная. Чтобы районы 
и города могли получить федеральные субсидии 
на реализацию проектов, необходимо макси-
мальное число голосов. По каждому населенному 
пункту это число индивидуально, в зависимости 
от количества проживающих жителей.

Напомним, что онлайн- голосование в этом 
году проводится по 160 объектам в 60 муници-
пальных образованиях области. По состоянию 
на 19 апреля участие в нем приняли лишь чуть 
более 20 000 человек. Для сравнения, в прошлом 
году до конца мая свой выбор сделали более 
81 900 калужан.

Голосуем на https://40.gorodsreda.ru.

НА МАЙСКИХ ПРАЗДНИКАХ НА МАЙСКИХ ПРАЗДНИКАХ 
ЗАПУСКАЕТСЯ ГАСТРОТУР ЗАПУСКАЕТСЯ ГАСТРОТУР 
«ПЕРВЫЙ И ВКУСНЫЙ»«ПЕРВЫЙ И ВКУСНЫЙ»

ОБНИНСК СТАНЕТ ОБНИНСК СТАНЕТ ГАСТРОСТОЛИЦЕЙГАСТРОСТОЛИЦЕЙ

Изначально гастротур носил на-
звание «Первый и вкусно». Однако 
после публикации в социальных се-
тях, в комментариях развернулась 
жаркая дискуссия. Подписчикам не 
понравилось название тура «Пер-
вый и вкусно», они посчитали его 
недостаточно благозвучным. В итоге 
организатор гастротура, предприни-
матель Тигран Петросов принял ре-
шение переименовать мероприятие 
в «Первый и вкусный».

КСТАТИ
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О том, как продвигается работа 
над документом и почему до сих пор 
не утверждены новые правила, нам 
рассказал Владимир СВЕТЛАКОВ, 
возглавивший работу комиссии.

ИЗ 42 ПОЧЕТНЫХ ГРАЖДАН 
В ЖИВЫХ ОСТАЛОСЬ ТОЛЬКО 

ШЕСТЬ

 ? — Владимир Борисович, чем не 
устроило депутатов предыдущее 
постановление? Зачем его отме-
нили?

— Причин этому было много. Зва-
ние началось обесцениваться. Были 
периоды, когда его получали по 
шесть человек в год. Жители горо-
да вообще не понимали и не знали, 
а что эти люди сделали для города.

 ? — Помнится, звание присвоили 
даже двум иностранцам.

— Да, там были даже иностранцы. 
В итоге у нас сейчас 42 Почетных 
гражданина.

 ? — Им всем выплачивается еже-
месячное пособие?

— Нет, только четверым. В живых 
осталось шесть Почетных граждан, 
но пять тысяч в месяц выплачиваем 
только четверым.

 ? — А почему двум не выплачи-
вается?

— Потому что они не живут в го-
роде Обнинске. Например, Шубин 
Михаил Владимирович, бывший 
мэр города, Почетный гражданин, 
но в Обнинске не прописан, живет 
в Боровском районе. Он там про-

писался, а выплачивается 5 тысяч 
руб лей только жителям города Об-
нинска

 ? — В финансовом плане заплатить 
20 тысяч в месяц —  это не очень 
обременительно. А что в других 
городах?

— Мы очень много изучали по-
ложения о Почетных гражданах 
разных городов России, в том чис-
ле малых городов, таких как наш, 
и, конечно, наукоградов. Подходы 
везде разные:  где-то звание при-
сватывали раз в  несколько лет, 
 где-то без ограничений, да и без 
привязки к городу,  где-то есть вы-
платы,  где-то нет.

РАЗ В ПЯТИЛЕТКУ ИЗБЕРУТ 
ТОЛЬКО ДВУХ, ДЛЯ 

ОСТАЛЬНЫХ —  ЭЛЕКТРОННАЯ 
КНИГА ПОЧЕТА

 ? — Что было решено изменить?

— Мы приняли решение о том, 
чтобы присваивать звание толь-
ко к  юбилейным датам города, 
кратным пяти. Сейчас 65 лет го-
роду было, следующая дата будет 
70 лет. Рассматриваться будут все 
поступившие кандидатуры, но не 
более двух.

 ? — Депутаты согласились?

— Вокруг этого предложения 
развернулась самая острая дискус-
сия. Почему не каждый год делать? 
Мне сегодня на комитете возража-
ли, что есть же много достойных 
людей, которые в число двух не 
вой дут! Мы говорим, что для это-
го мы прописываем в положении 

создание электронной Книги по-
чета. И поручаем ее вести Музей 
города Обнинска. Туда будут вно-
ситься все достойные люди, а не 
только самые почетные граждане. 
Директор музея присутствовала на 
наших совещаниях рабочей группы 
и с удовольствием согласилась.

КТО ВОЙДЕТ В ЭКСПЕРТНЫЙ 
СОВЕТ

 ? — Решение о присвоении звания 
будут принимать депутаты Город-
ского собрания, как это было ранее?

— Нет. Мы прописали в положе-
нии создание экспертного совета, 
которого не было ранее.

 ? — Кто туда вой дет?

— Всего в экспертный совет вой-
дут 5 человек. Это те люди, кото-
рые значимы в городе. Это предсе-
датель Совета директоров города 
Обнинска, за ним все предприятия 
города. Сейчас эту должность за-
нимает Валентин РОДИОНОВ. Да-
лее вой дет в совет председатель 

Городского научно- технического 
совета. Сейчас это Олег КОМИС-
САР. Мы предложили ввести в экс-
пертный совет председателя Со-
вета ветеранов города и еще двух 

человек от властей. От исполни-
тельной власти мы посчитали, что 
там может быть замглавы админи-
страции по социальным вопросам, 
за ним вопросы здравоохранения, 
спорта, культуры, социальной за-
щиты и так далее. От Городского 
собрания мы предложили вклю-
чить заместителя председателя 
Городского собрания.

 ? — И как они будут принимать 
решение?

— Путем рейтингового голосова-
ния. Сколько бы там не поступило 
документов на экспертный совет, 
выбирают 2 человек и предлагают 
депутатам Городского собрания 
рассмотреть их кандидатуры на 
собрании и провести голосование 
по ним. Ну как и прежде. Голосова-
ние тайное.

10 МРОТОВ ВМЕСТО 
ЕЖЕМЕСЯЧНЫХ 5 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ

 ? — А что с выплатами? Они так 
и останутся 5 тысяч руб лей?

— Мы эту норму в новом положе-
нии убрали. Вместо ежемесячной 
денежной выплаты мы предложили 
одновременно с вручением знака 
и удостоверения Почетный житель го-
рода Обнинска вручать выплату в 10 
минимальных окладов МРОТ. Сразу.

А ПОГОВОРИТЬ?

 ? — Работа над проектом по-
становления шла год. Почему так 
долго?

— 2,5 месяца назад к каждому 
депутату готовое положение разо-
слали и тишина. Собирались при-
нять решение на следующем Гор-
собрании. И тут началось.

 ? — Поступили  какие-то дополне-
ния или вопросы?

— Поступили. Одни говорят: да-
вайте примем во вторник, другие: 
коли вопросы поступили, давайте 
еще на месяц продлим и еще даль-
ше пообсуждаем.

 ? — Трех месяцев было недоста-
точно? Вопросы и предложения се-
рьезные, чтобы прямо откладывать 
и еще месяц обсуждать?

— Ну таких серьезных, честно 
говоря, нет.

— Будем надеяться, что решение 
все же будет принято. Спасибо за 
беседу.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

Год назад обнинские народные избранники серьез-
но озадачились тем, чтобы пересмотреть правила 
присвоения звания Почетного гражданина города 

Обнинска. Действующее постановление было отменено, 
и 29 марта 2022 года была создана рабочая комиссия, 
которая разработала новое положение.

ДЕПУТАТЫ НИКАК НЕ ПРИМУТ ДЕПУТАТЫ НИКАК НЕ ПРИМУТ 
НОВОЕ ПОЛОЖЕНИЕ О ПОЧЕТНЫХ НОВОЕ ПОЛОЖЕНИЕ О ПОЧЕТНЫХ 
ЖИТЕЛЯХ ОБНИНСКАЖИТЕЛЯХ ОБНИНСКА

Мы очень много 
изучали положения 
о Почетных 
гражданах разных 
городов России, 
в том числе малых 
городов, таких как 
наш, и, конечно, 
наукоградов. 
Подходы везде 
разные
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Кроме школы грамотного потре-
бителя, в этот день две выставки 
поведали посетителям об истории 
приборов учета и развитии гене-
рации в Калужской области. При-
ятные слова официальных гостей 
в адрес КСК стали заслуженной 
оценкой работы всего коллектива 
компании.

ПОДВЕДЕНИЕ ИТОГОВ РАБОТЫ 
ЦЕНТРА

Генеральный директор Калуж-
ской сбытовой компании Галина 
НОВИКОВА рассказала: «Первый 
День открытых дверей мы решили 
провести в Обнинском Центре об-
служивания потребителей, откры-
том в сентябре 2022 года. Сегодня 
мы можем сказать о промежуточ-
ных результатах его работы. Коли-
чество посетителей ЦОП постоян-
но растет. Мы обслуживаем свыше 
40 человек в  день из Обнинска 
и  близлежащих районов. С  сен-
тября прошлого года мы приняли 
больше четырех тысяч человек. 
К нам обращаются с разными во-
просами, связанными с электро- 
и теплоснабжением. Все вопросы, 
которые были заданы сегодня, 
в ходе Дня открытых дверей, ре-
шены, негативных отзывов нет. Мы 
продолжаем развивать наши сер-
висы. В целом итоги можно оце-
нить как положительные».

ШКОЛА ПОТРЕБИТЕЛЕЙ 
И БЕСПРОИГРЫШНАЯ ЛОТЕРЕЯ

Каждые полчаса проводилось 
10-минутное обучение в школе по-
требителей. Энергетики в доступ-
ной форме рассказали, как оплачи-

вать электроэнергию и передавать 
показания с помощью мобильного 
приложения «Свет КСК» и лично-
го кабинета, напомнили способы 
оплаты без комиссии, посовето-
вали, как быстрее и удобнее заме-
нить или установить прибор учета.

Все желающие смогли с помо-
щью специалистов КСК зареги-
стрироваться в онлайн- сервисах 
компании. Ни один гость не ушел 
без подарков: все приняли участие 
в беспроигрышной лотерее, во вре-
мя которой стали обладателями се-
мян для посадки, а самые удачли-
вые —  наборов угощений к Пасхе.

— Подключив Личный кабинет, 
Вы можете оплачивать наши счета, 

даже сидя на Камчатке за 
чашкой кофе, —  заверили 
специалисты КСК. —  Мож-
но сравнить потребление, 
изучить статистику, уви-
деть историю показаний 
прибора учета. И не за-
бывайте: банковскую ко-
миссию платить не нужно. 
Наши клиенты в Личном 
кабинете задают вопросы 
и через несколько часов 
получают ответы.

ЭЛЕКТРОСЧЕТЧИК, СДЕЛАННЫЙ 
НА ЗАВОДЕ ИМЕНИ СТАЛИНА 
В ГЕРМАНИИ, НЕ СЛОМАЛСЯ 

ДО СИХ ПОР

ПАО «Калужская сбытовая ком-
пания» на Дне открытых дверей 
представила гостям интересную 
выставку электросчетчиков.

В КСК традиционно вниматель-
но относятся к ветеранам отрасли 
и бережно хранят артефакты, рас-
сказывающие о развитии энерге-
тики. Настоящим произведением 
искусства можно назвать электро-
счетчики, выпущенные в 50–60 го-
дах прошлого века.

— Они до сих пор работают, и им 
даже смазка не нужна! —  восхища-
ются специалисты.

Одним из уникальных экспона-
тов выставки стал прибор учета, 
выпущенный в 1955 году в Герман-
ской демократической республике 
на заводе имени Сталина.

— Сегодня даже двигатели 
«АУДИ» не могут похвастаться 
долговечностью! —  удивляются по-
сетители выставки.

— Вероятно, тогда были другие 
задачи у производителей, —  отве-
чают «экскурсоводы».

Действительно, об экологии 
и о зеленой повестке в середине 
прошлого века не кричали из каж-
дого радиоприемника, но произ-
водители старались делать вещи, 
которые служили человеку долго. 
Жаль, что нынче даже в прошлом 
благородные фирмы забыли об 

этом главном законе сохранения 
окружающей среды. И очень при-
ятно, что сотрудники КСК нашли 
время и возможность сохранить 
удивительные раритеты культурной 
жизни нашей планеты.

Сегодня КСК установила в квар-
тирах обнинцев более 4 тысяч ин-
теллектуальных приборов учета, 
которые сами передают инфор-
мацию. Но уникальность старин-

ных электросчетчиков от этого не 
уменьшается. Кстати, некоторые 
граждане в частных домах не мо-
гут расстаться со старым прибором 
и просят его оставить, чтобы прове-
рять работу нового, интеллектуаль-
ного счетчика. Если такая техниче-
ская возможность есть, энергетики 
идут навстречу потребителям.

УЧИТЕЛЯ ИСТОРИИ ВАМ ОБ 
ЭТОМ НЕ РАССКАЗЫВАЛИ

Все слышали про план ГОЭРЛО, 
но мало кто помнит, что он из себя 
представлял. А между тем в Калуж-
ской области на реке Серена сто 
лет назад в рамках этого Плана 
была построена своя гидроэлектро-
станция. Место это для Калужской 

области уникальное —  там у Серены 
оба берега высокие, поэтому строи-
тельство стало возможным. Обычно 
в нашем регионе у рек один берег 
крутой, а другой пологий.

Гидроэлектростанция обслужива-
ла три близлежащие деревни. Све-
та хватало лишь для минимального 
освещения и сельскохозяйствен-
ных нужд, но на тот период этого 
было достаточно.

Позже было решено, что дешев-
ле поставлять в регион электроэ-
нергию централизовано с больших 
электростанций. Но хозяйственные 
постройки еще долго использова-
лись местным населением для раз-
личной деятельности.

Эту почти забытую историю 
буквально воскресили сотруд-
ники ПАО «Калужская сбытовая 
компания», поместили на стен-
дах фотографии и комментарии, 
и с удовольствием рассказали на 
Дне открытых дверей в обнинском 
Центре обслуживания посетителей.

ЖИТЕЛЯМ НАУКОГРАДА 
ЦОП НУЖЕН!

Сегодня вряд ли найдутся в Об-
нинске люди, которые не согласны 
с тем, что ЦОП горожанам нужен.

— Когда только открывался 
центр, было понятно, что он будет 
востребован. Полгода работы толь-
ко подтвердили это —  несколько 
тысяч посещений, онлайн- услуги, 
возможность получить квалифи-
цированную помощь и консульта-
цию, —  добавил глава местного са-
моуправления Геннадий Артемьев.

Будем надеяться, что высокую 
планку обслуживания клиентов, ко-
торую установила КСК, поддержат 
и другие организации Обнинска 
и Калужской области.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

На Дне открытых дверей Калужской сбытовой компа-
нии, прошедшем в Обнинском Центре обслуживания 
потребителей, руководители КСК рассказали об ито-

гах первых 6 месяцев работы ЦОП и новых веб-сервисах 
компании. Гостей мероприятия познакомили с новыми 
возможностями оплачивать потребленный ресурс без бан-
ковской комиссии, научили делать это быстро и предельно 
комфортно.

ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ В ЦОПЕ «КСК» ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ В ЦОПЕ «КСК» 
ПОРАДОВАЛ ГОСТЕЙ ПРИЯТНЫМИ ПОРАДОВАЛ ГОСТЕЙ ПРИЯТНЫМИ 
СЮРПРИЗАМИ И НОВЫМИ ЗНАНИЯМИСЮРПРИЗАМИ И НОВЫМИ ЗНАНИЯМИ

	■ День открытых дверей в обнинском ЦОПе КСК

	■ Председатель Обнинского 
Горсобрания Геннадий Артемьев 
знакомится с выставкой

	■ Современный прибор учета 
электроэнергии Фобос

	■ Счетчик, сделанный на заводе имени Сталина в 1955 году
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НОВОСТИ

ЛЮБИТЕЛИ СЛАДКОГО ОСТАНУТСЯ 
ДОВОЛЬНЫ

Следует отметить, что обнинский хлеб 
(так называют продукцию предприятия 
в соседних районах) на прилавках долго 
не залеживается. Его привозят в магазины 
горячим и раскупают тут же. Белые румяные 
батоны и черные хрустящие ароматные бу-
ханки идут нарасхват.

А недавно здесь разработали и запустили 
в производство еще два вида мучных из-
делий —  хлеб «Губернский» и «Пикантный». 
По информации заместителя генерального 
директора по продажам хлебокомбината 
Натальи Федоровой, при их изготовлении 
также используется мука высшего сорта 
и другие высококачественные ингредиенты, 
обеспечивающие в составе продукта нали-
чие витаминов, кальция, магния и железа. 
Ведь правильно приготовленный хлеб из 
хороших продуктов очень полезен.

Белый богат белками, а в хлебе из ржа-
ной муки, которая содержится в Губерн-
ском и в Пикантном, меньше углеводов. Он 
и менее калорийный: около 200 калорий на 
100 грамм. Ржаной также богат клетчаткой, 
микроэлементами и витаминами; одна из 
важнейших для организма аминокислот —  
лизин —  содержится в нем в большом ко-
личестве.

Выбор у покупателей, предпочитающих 
продукцию обнинского хлебокомбината, 
широкий. Недавно технологи предприятия 
разработали новые рецептуры кондитер-
ских изделий: морковное пирожное с кара-
мелью (бисквит с перетертой натуральной 
морковью), шоколадный торт с кофейным 
вкусом «Молочный ломтик», рулет «Безе», 
фисташковый рулет с вишневой начинкой.

ЕСТЬ И ВАКАНСИИ

Все вышеперечисленное в ближайшее 
время появится на прилавках фирменных 
магазинов хлебокомбината. Кстати, сеть 
магазинов за последнее время тоже рас-
ширилась. Новые палатки появились в Об-
нинске —  на Маркса, 30 и на Маркса, 65, 
в Малоярославце —  на Аузина, 17/4, в Ба-
лабанове —  на улице Капитана Королёва, 5.

Есть хорошая новость и для тех, кто ищет 
работу. Обнинскому хлебокомбинату тре-
буются рабочие на производство (зарплата 
от 35 тысяч руб лей до 50 тысяч), старший 
менеджер отдела продаж (от 35 тысяч руб-
лей до 40 тысяч), управляющая розничной 
сетью (от 45 тысяч до 55), главный энер-
гетик (от 75 тысяч до 85), программист 
1с (от 80 тысяч до 88), инженер- технолог 
(от 50 тысяч до 52).

Также требуется продавец кваса на лет-
ний сезон —  с мая по конец августа. Люби-
мый всеми напиток продается в фирмен-
ных бочках предприятия. Эта работа сезон-
ная, но оплачивается она достойно.

Важно то, что работать желающие будут 
в стабильной, развивающейся компании, 
которая предлагает официальное трудо-
устройство с первого дня работы, полный 
соцпакет (оплата отпусков, больничных), 
удобный график, обучение на всех этапах, 
широкие возможности профессионального 
и карьерного роста, бонусы и премии, ко-
торые будут увеличивать за постоянно ра-
стущие результаты, своевременную выплату 
заработной платы два раза в месяц.

Желающие устроиться на работу в ОАО 
«Хлебокомбинат» могут обращаться в отдел 
кадров по телефонам: + 7 (910) 912–38–26; 
+ 7 (910) 520–91–48 и + 7 (484) 39–6–63–67.

Свое резюме можно отправить по 
электронной почте: hr@obninsk-xleb.ru

КАЧЕСТВО

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

ОБНИНСКИЙ ХЛЕБОКОМБИНАТОБНИНСКИЙ ХЛЕБОКОМБИНАТ  
ПРОДОЛЖАЕТ РАДОВАТЬ НОВИНКАМИПРОДОЛЖАЕТ РАДОВАТЬ НОВИНКАМИ

Обнинское пред-
приятие ОАО «Хле-
бокомбинат» про-

должает расширяться 
и развиваться. В нашем 
регионе оно давно стало 
узнаваемым и излюблен-
ным брендом. И недавно 
здесь начали выпускать 
очередные новинки, ко-
торые уже пользуются 
успехом среди гурманов.

	■ Новая торговая точка предприятия в Обнинске

	■ Обнинский хлеб изготавливают из качественных продуктов

	■ Обнинский хлеб продают 
в Малоярославце

	■ Морковное пирожное

	■ Для сладкоежек хлебокомбинат 
выпускает торты и пирожные

	■ Торговая точка в Балабанове

ОБНИНСК КО ДНЮ ПОБЕДЫ 
УКРАСЯТ ПОЛТОРЫ ТЫСЯЧИ 
ФЛАГОВ

В НАУКОГРАДЕ ПОЯВИТСЯ 
НОВАЯ ТЕМАТИЧЕСКАЯ 
КЛУМБА

КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ СТАЛА 
ТЕРРИТОРИЕЙ АВТОПРОБЕГА 
«НАША ВЕЛИКАЯ РОДИНА»

В  городе полным ходом идет подготовка 
к празднованию Великой Победы. На улицах 
будут развешаны флаги, высажены цветы, а на 
мемориальном комплексе «Вечный огонь» про-
ведут небольшие ремонтные работы.

К началу мая будет завершен и месячник бла-
гоустройства, так что праздник обнинцы отметят 
в красивом и чистом городе.

По информации главы администрации города 
Татьяны Леоновой, ее, вероятно, разобъют на пе-
ресечении проспектов Маркса и Ленина. В про-
шлом году клумба в этом месте имела форму 
звезды. Теперь же цветы собираются высадить 
в форме атома.

Татьяна Николаевна рассказала, что работни-
ки зеленого хозяйства МПКХ сейчас находятся 
в творческом процессе —  они думают на тем, 
какие растения и в каком порядке следует там 
разместить, чтобы проявился нужный рисунок.

Стартовала эта акция 17 марта в честь 78-й го-
довщины Великой Победы. А маршрут ее участ-
ников лежит через 100 городов России, Беларуси, 
Южной Осетии, Казахстана и Абхазии.

14 апреля они прибыли в наш регион и про-
вели патриотические акции в Калуге и Козельске, 
а 15 апреля —  в Малоярославце. Затем участники 
автопробега направились в Серпухов и уже 9 мая 
они планируют прибыть в Москву, на Красную 
площадь.
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Стоит отметить, что 
соединение, которое 
входит в состав Влади-
мирской армии РВСН, 
одним из первых на-
чало перевооружаться 
с устаревших «Тополей» 
на новые ракетные ком-
плексы «Ярс» шахтного 
базирования. Первая 
ракета заступила на бое-
вое дежурство в Козель-
ске в конце 2018 года.

ГРОЗНЫЙ «ЯРС»

Справка: название комплек-
са «Ярс» расшифровывается как 
«ядерная ракета сдерживания». 
«Ярс» или же РС-24 является мо-
дификацией ракетного комплекса 
«Тополь- М» и предназначен для по-
ражения стратегических целей на 
дальности до 11 тысяч километров. 
Комплекс имеет не один, а несколь-
ко маневрирующих боевых блоков 
индивидуального наведения и пре-
одолевать любые системы противо-
ракетной обороны. Базироваться 

они могут как на автономных пу-
сковых установках в составе под-
вижных грунтовых ракетных ком-
плексов, так и в шахтах.

Тактико- технические характе-
ристики ракеты не раскрываются. 
Преимуществами стратегических 
комплексов эксперты называют мо-
бильность, точность и надежность. 
Ракеты надежны на 100%. Не было 
ни одного неудачного пуска. Кроме 
того, «Ярсы» имеют огромный по-
тенциал для модернизации и со-
вершенствования.

О ходе переоснащения ракет-

ной дивизии ми-
нистру доложил 
к о м а н д у ю щ и й 
РВСН генерал- 
полковник Сергей 

Каракаев. Каракаев ранее служил 
в этом дивизии командиром, она 
ему родная. Генерал- полковник 
также рассказал Сергею Шойгу 
о создании в козельском гарнизоне 
новой современной инфраструкту-
ры. Она обеспечивает более каче-
ственные условия для подготовки 
дежурных сил, несения личным 
составом боевого дежурства и от-
дыха. Здесь, как нигде понимают, 
насколько важен отдых, условия 
жизни и службы для выполнения 
сложнейших задач.

НЕ СТРАШЕН ЯДЕРНЫЙ УДАР

Затем Сергей Шойгу спустился 
под землю. Министр преодолел 
длинный коридор, чтобы попасть 
в командный пункт дивизии. Пункт 
расположен в изолированной кап-
суле за массивными дверями, спо-
собными выдержать прямой ядер-
ный удар. Здесь в круглосуточном 
режиме боевое дежурство несут 
расчеты комплекса стратегическо-
го назначения с межконтиненталь-
ной баллистической ракетой.

Министр увидел возможно-
сти шахтной пусковой установ-
ки «Ярса». ему также продемон-
стрировали функционирование 
дистанционно- управляемого бое-
вого модуля системы защиты ново-
го поколения, надежно обеспечи-
вающего безопасность охраняемых 
объектов.

— Они способны отразить напа-
дение всех потенциальных дивер-
сантов, которые могут оказаться 
в районе ракетной дивизии, —  до-
ложили министру.

Пообщался Сергей Шойгу 
и с личным составом. Из беседы 
он узнал, насколько комфортно 
ракетчикам на дежурстве, есть ли 
условия для полноценного отдыха 
между сменами.

НОВЫЕ ЗАДАЧИ

При подведении итогов инспек-
ции генералы Владимирской ра-
кетной армии отчитались перед 
главой военного ведомства Рос-
сии о  состоянии боеготовности 
и  боевом составе соединения. 
Министр поставил перед ними 
задачи —  разработать и внедрить 
в программы боевой подготовки 
РВСН новые формы и  способы 
действий вой ск.

ГОСОБОРОНЗАКАЗ
На этом визит Сергея Шойгу в Ка-

лужскую области не закончился. 
Он посетил предприятие региона, 
выпускающее военные средства 
радиоэлектронной борьбы (РЭБ). 
Министр проинспектировал ход 
выполнения государственного обо-
ронного заказа.

— Выполнение плана поставок 
обеспечено. Предпосылок срывов 
контракта нет, —  доложило руко-
водство предприятия.

Генералу армии РФ осмотрел 
новые и перспективные комплек-
сы РЭБ и  получил информацию 
о модернизации производствен-
ных линий. Увеличение произво-
дительности труда и  внедрение 
новых технологий позволили сверх 
запланированных объемов нарас-
тить выпуск изделий, в том числе, 
и средства космического и авиаци-
онного базирования.

Сергей Шойгу поставил перед 
предприятием задачу увеличить 
производство средств РЭБ, с уче-
том опыта боевого применения, 
полученного в ходе специальной 
военной операции.

Впереди у предприятия заключе-
ния новых контрактов с Миноборо-
ны России. Это позволит нарастить 
производство в несколько раз.

Министр обороны России генерал армии Сергей 
Шойгу посетил в среду, 19 апреля, Калужскую 
область. Цель его визита —  проверка несения 

боевого дежурства одного из полков Козельской 28-й 
гвардейской ракетной дивизии и обеспечение глобальной 
безопасности России.

РАКЕТНО-ЯДЕРНЫЙ ЩИТ РОССИИ БАЗИРУЕТСЯ РАКЕТНО-ЯДЕРНЫЙ ЩИТ РОССИИ БАЗИРУЕТСЯ 
В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ.В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ. ВИЗИТ СЕРГЕЯ ШОЙГУ ВИЗИТ СЕРГЕЯ ШОЙГУ
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ЖАЛОБЫ ЗДЕСЬ НИ ПРИ ЧЕМ

В  ближайшие полтора месяца соб-
ственникам предстоит выбрать новую 
обслуживающую организацию. И если 
им не удастся это сделать, то ее назначит 
городская администрация. Вопрос —  ока-
жется ли новая УК лучше прежней?

Лицензии не продлили ООО  «Пик- 
Комфорт», ООО «Жилищник», ООО УК 
«Чип» , ООО  «Инфраструктура» , 
ООО «Эко- Сервис МКД» и ООО «Жил-
стройсервис». Те собственники, которые 
неоднократно жаловались на работу 
 каких-то из вышеперечисленных ком-
паний, понятное дело, рады их уходу. Но 
все прекрасно понимают, что процесс пе-
рехода в другую УК не так прост. Да и ме-
нять шило на мыло никому не хотелось 
бы. При том, что среди жильцов этих ста 
домов есть и те, кто менять ничего и не 
хочет. К примеру, работой УК «Чип» люди 
в основной своей массе были довольны. 
Жалоб на эту компанию было немного.

Но, как рассказал начальник ГЖИ по 
Калужской области Кирилл Дзюбенко, 
решения о непродлении лицензий при-

нимались с учетом других критериев. 
Как раз недовольство жильцов никакой 

роли здесь не сы-
грало. Специалисты 
госжилинспекции 
оценивали работу 
управляющих орга-
низаций, в первую 
очередь ориенти-
руясь на соблюде-
ние ими лицензи-
онных требований. 
Так, отсутствие све-
дений на портале 
ГИС ЖКХ расцени-
вается как их гру-

бое нарушение. Это и стало отправной 
точкой в принятии решения о том, что 
такой компании на коммунальном рын-
ке не место.

Учитывались и другие критерии: от-
сутствие задолженности перед ресур-
соснабжающими организациями, нали-
чие квалификационного аттестата и от-
сутствие погашенной и непогашенной 
судимости.

«ЗАЩИТУ ПРАВ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ 
НИКТО НЕ ОТМЕНЯЛ»

Проблема в том, что лишенная лицен-
зии управляющая компания может соз-
дать новое юрлицо с другим названи-
ем. Но трудиться там будут те же самые 
люди. И никто не сможет этому помешать.

— Мы ни в коем случае не препятству-
ем работе бизнеса. Юридическое лицо 

в дальнейшем способно работать в со-
ответствии лицензионными требовани-
ями. Мы только за, —  сообщил Кирилл 
Дзюбенко.

— Но где гарантия, что под другим на-
званием они будут работать лучше? —  
спросили Кирилла Геннадьевича наши 
журналисты.

— С самого начала мы будем присма-
триваться к ним и тщательнее контро-
лировать, понимая, что это те же самые 
люди. И  в  случае чего в  кратчайшие 
сроки принимать к ним определенные 
меры. К тому же мы понимаем, что такое 
же количество юрлиц все равно уже не 
откроется. Ну оступились, мы же не пре-
пятствуем развитию бизнеса, —  ответил 
руководитель ГЖИ.

Ранее он пояснял, что защиту прав 
предпринимателей никто не отменял. 
Действует Постановление правитель-
ства № 336, в соответствии с которым 
контрольные мероприятия ограничены.

— Мы все работаем по 248 Федераль-
ному закону. Плюс в позапрошлом году 
была расширена реформа контрольно- 
надзорной деятельности, и теперь биз-
нес защищен со всех сторон. С одной 
стороны, мы стоим на защите прав граж-
дан, но с другой стороны управляющие 
организации могут обратиться в другие 
контрольно- надзорные органы и заявить, 
что ущемляются их права и им мешают 
работать, —  рассказал Кирилл Дзюбенко.

«ПОКА ВОЛНОВАТЬСЯ НЕ О ЧЕМ»

Обнинские руко-
водители комму-
нальных предпри-
ятий и  специали-
сты в  сфере ЖКХ 
по-разному оцени-
вают итоги произо-
шедшего. Вице-мэр 
по вопросам город-
ского хозяйства го-
рода Игорь Раудуве 
не видит проблемы 
в том, что  какие-то 
УК, которым не 

продлили лицензии, захотят создать но-
вые юридические лица и вернуться уже 
под другими названиями.

— Возможно так и будет, ведь УК «Чип» 
сейчас рекламирует другую компанию 

НОВОСТИ УК, КОТОРЫМ НЕ ПРОДЛИЛИ УК, КОТОРЫМ НЕ ПРОДЛИЛИ 
ЛИЦЕНЗИИ, МОГУТ ВЕРНУТЬСЯ ЛИЦЕНЗИИ, МОГУТ ВЕРНУТЬСЯ 
ПОД ДРУГИМИ НАЗВАНИЯМИПОД ДРУГИМИ НАЗВАНИЯМИ

С 1 июня 58 управляю-
щих компаний Калуж-
ской области не будут 

допущены к обслуживанию 
многоквартирных домов. Им 
отказали в продлении ли-
цензий. Шесть из них —  об-
нинские УК, в управлении 
которых находятся около 
100 жилых зданий. Часть 
жителей поддерживает та-
кое решение, в то время как 
другая часть им недовольна.

	■ Благоустройство в 38-39 микрорайонах проводит УК Чип

	■ Кирилл 
ДЗЮБЕНКО

	■ Игорь 
РАУДУВЕ

У АВТОМОБИЛИСТОВ 
ВОЗНИКНУТ СЛОЖНОСТИ 
ПРОЕЗДА ПО ПРОСПЕКТУ 
ЛЕНИНА

РОДИТЕЛИ МАЛЫШЕЙ 
ПРОСЯТ НЕ ДАВАТЬ ИХ ДЕТЯМ 
МНОГО САХАРА

В связи с тем, что на следующей неделе пла-
нируется фрезерование участка проспекта Лени-
на —  от Треугольной площади до здания ОМВД. 
Данные работы проводятся в рамках капремонта 
по нацпроекту «Безопасные и качественные ав-
томобильные дороги».

— В настоящее время там уже демонтирова-
ны все бордюры, которые подлежат демонтажу. 
А после фрезирования начнется укладка нового 
асфальта, —  проинформировал вице-мэр по во-
просам архитектуры и градостроительства горо-
да Андрей Козлов.

Разумеется, водителям будут доставлены вре-
менные неудобства. Но проезд в этом месте бу-
дет открыт —  вначале отремонтируют одну поло-
су движения, затем вторую.

Об этом на днях беседовали с сотрудниками 
Управления общего образования наукограда 
члены Совета родителей воспитанников детских 
садов города. Темой обсуждения стало питание 
дошкольников.

— Они посоветовали нам сделать напитки в са-
диках менее сладкими. И хотя там все готовится 
в соответствии с технологической картой, мы ро-
дителей услышали. Сейчас технолог по детскому 
питанию прорабатывает механизм приготовле-
ния блюд с более низким количеством сахара, 
сохраняя при этом ежедневную норму калорий, —  
проинформировала вице-мэр по вопросам об-
разования Татьяна Волнистова.

Также она рассказала, что на заседании Совета 
обсуждались вопросы организации праздников 
и благоустройства территорий детских садов. 
В этой части члены данной организации помо-
гает педагогам на субботниках по уборке и уходу 
за кустарниками.

Кстати, папы и мамы малышей оказались ак-
тивнее родителей школьников, которые только 
собираются создавать аналогичный Совет.
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и предлагает за нее голосовать, —  сделал 
вывод Игорь Винцентасович.

При этом он уверен, что жители сдела-
ют правильный выбор. Посмотрят, какие 
тарифы им предложат, и насколько на-
дежные люди захотят управлять их до-
мами.

— Пока волноваться не о чем, никаких 
угроз не вижу, —  подытожил Раудуве.

ГАРАНТИРУЮЩАЯ УК ПРИМЕТ УДАР 
НА СЕБЯ?

А вот директор МП «УЖКХ» Сергей Во-
лотовский  все-таки немного волнуется 
по этому поводу, потому что понимает, 
что если жители оставшихся без управ-

ляющих компаний 
домов вовремя не 
выберут новую УК, 
эти жилые здания 
наверняка пере-
дадут его предпри-
ятию. На то оно 
и  муниципальное. 
И хорошо, если они 
имеют не так мно-
го проблем в части 
состояния подъез-
дов, придомовых 
территорий и  ин-

женерных коммуникаций. В противном 
случае приводить все это в надлежащий 
вид опять придется им.

— Если  какие-то дома заходят к нам 
перейти, мы, конечно, препятствовать не 
будем, —  заверил он.

При этом Сергей Васильевич понимает, 
что будет тяжело. Играет роль еще и то, 
в каких частях города расположены эти 
здания, насколько далеко они находятся 
друг от друга и от тех домов, которые об-
служивает МП «УЖКХ». Как он пояснил, 
очень неудобно работать спецтехнике, 
если эти объекты разбросаны по всему 
городу, а не стоят рядом. С точки зрения 
логистики такая деятельность неэффек-
тивна.

Но деваться будет некуда. Тем более, 
что сейчас в Минстрое РФ рассматрива-
ют вопрос о создании гарантирующих 
управляющих компаний, которые бу-
дут обслуживать сложный жилой фонд. 
В первую очередь дома, построенные 

30–50 лет тому назад. А правовой фор-
мой таких новых организаций станет 
МУП —  муниципальное управляющее 
предприятие. Предполагается, что МУПы 
должны разрешить ситуацию, связанную 
с отказами УК обслуживать дома.

Однако не стоит также забывать, что на 
обслуживании обнинской муниципаль-
ной УК в настоящее время находятся 124 
многоквартирных дома. А это уже боль-
ше, чем достаточно.

ГОТОВЫ ЛИ ЖИЛЬЦЫ ОКАЗАТЬСЯ 
«В ОДНОМ ДВОРЕ»?

Только вот не все обнинские компа-
нии, которым отказались продлевать 
лицензию, готовы так просто сдаться. 
Директор УК «Чип» Евгений Халецкий 
рассказал, что намерен бороться за свое 
право управлять жилым фондом двумя 
способами. Во-первых, УК «Чип» подала 
на ГЖИ в суд с исковым требованием 
о продлении лицензии. Но даже если 
не удастся выиграть, случится это не-
скоро. Судебный процесс может занять 
несколько месяцев, а то и год. И пока он 
длится, компания имеет право управлять 
домами.

А во-вторых, Евгений Халецкий сейчас 
призывает жителей домов, которые пока 
обслуживает «Чип», провести собрания 
собственников и проголосовать за пере-
ход в другую свою УК. Называется она 
«В одном дворе».

— Я во всей этой истории с лицензией 
нашел даже много плюсов. Мы дополни-
тельно провели встречи с людьми, теснее 
наладили с ними обратную связь. Мно-
гие благодарят нас за работу, хотя есть 
еще нерешенные вопросы. Но их уже го-
раздо меньше, чем в предыдущие годы. 
Г де-то активы домов поменяли, потому 
что прежние активисты уже переехали. 
В некоторых домах провели голосование 
за смену тарифов —  там время уже по-

дошло, —  рассказал 
Евгений Халецкий.

Что касается кон-
кретно этой компа-
нии, то она, как счи-
тают многие жители 
Обнинска, оказа-
лась в «плохом спи-
ске» по чистой слу-
чайности. Просто не 
выполнила  какие-то 
формальные требо-
вания, хотя в целом 
работает на совесть. 
Собственники «Чи-

пом» довольны.
Зато есть другие УК, например, в сосед-

нем Малоярославецком районе, —  кото-
рые давно напрашивались на подобное 
решение ГЖИ. Жители, настрадавшиеся 
от этих компаний, сейчас очень благо-
дарны госжилинспекции и  лично Ки-
риллу Дзюбенко. «Н аконец-то приняли 
меры!» —  говорят эти граждане, не скры-
вая эмоций. И их можно понять. Главное, 
чтобы теперь те же самые нерадивые 
коммунальщики не вернулись уже под 
другой личиной.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

В соответствии с Федеральным 
законом о лицензировании де-
ятельности управляющих компа-
ний, лишить их лицензии можно за 
следующие нарушения:
 Если по вине УК гражданин 
получил тяжкий вред здоровью или 
лишился жизни;
 Если организация не подготовила 
МКД к отопительному сезону: не прове-
ла гидравлические испытания, промывку 
и опрессовку системы отопления и горя-
чего водоснабжения;
 В течение 30 дней с момента нача-
ла управления домом УК не заключила 
договоры на техническое обслуживание 
внутридомовых систем: газоснабжения, 
вентиляции, лифтового оборудования и т. д. 
Исключением является тот случай, когда 
УК сама обслуживает и ремонтирует такое 
оборудование;
 УК не заключила по прошествии 30 
дней с момента начала управления до-
говор с поставщиками ресурсов для снаб-
жения дома коммунальными ресурсами на 
содержание общедомового имущества;
 Лицензиат накопил долг перед ресур-
соснабжающей организацией, который 
равен или больше двух среднемесячных 
величины обязательств по оплате;
 Не передали своевременно техниче-
ские документы на дом, ключи от под-
вала, чердака, котельной, а также другие 
важные бумаги и предметы другой обслу-
живающей организации, которая начала 
управлять домом.
 Нарушили  правила  аварийно‑ 
диспетчерского обслуживания;
 Не прекратили управлять объектом 
в течение трех дней с момента, когда его 
исключили из реестра лицензий. Исклю-
чением является случаи, перечисленные 
в пункте 3 статьи 200 ЖК РФ.

	■ Вот так должен выглядеть убранный двор - проспект Маркса, 88

	■ Кирилл Дзюбенко на встрече с жителями одной их многожтажек 
Калужской области

	■ Сергей 
ВОЛОТОВСКИЙ

	■ Евгений 
ХАЛЕЦКИЙ

	■ Коммунальщики проверяют 
исправность системы отопления

ОБНИНСКАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ 
БЛОКАДНИКОВ ОТМЕЧАЕТ 
35 ЛЕТ

ОБНИНЕЦ ИВАН 
ГАЛКИН ВТОРОЙ РАЗ 
СТАЛ АБСОЛЮТНЫМ 
ЧЕМПИОНОМ МИРА 
ПО МАС-РЕСТЛИНГУ

Торжество по случаю этого знакового юбилея 
состоится в Клубе ветеранов наукограда накану-
не Дня Победы —  28 апреля. Как рассказала ру-
ководитель этого учреждения Елена Корнилова, 
прозвучат поздравления от представителей го-
родской администрации и депутатов Обнинского 
горсобрания, для жителей блокадного Ленингра-
да и их потомков покажут концерт. Мероприятие 
обещает быть трогательным.

Но, к сожалению, по состоянию здоровья при-
дут на него из 13 проживающих в Обнинске бло-
кадников только 6. Остальные уже не в состоянии 
передвигаться самостоятельно.

Два калужских спортсмена —  обнинец Иван 
Галкин и Мохинур Абдузойирова из Калуги в со-
ставе сборной России выступили на абсолютном 
чемпионате мира по мас-рестлингу в Бразилии. 
Он прошел в Сан- Паоло 16 апреля в рамках фе-
стиваля «Арнольд Классик», которым руководит 
голливудский актер Арнольд Шварценеггер. В со-
став сборной также вошли якутская спортсменка 
Татьяна Баишева и Виктор Колибабчук из Смо-
ленской области.

В турнире приняли участие более 30 спор-
тсменов из 10 стран мира. Победителем вновь 
стал обнинский спортсмен Иван Галкин. У Ивана 
это второе «золото» в абсолютной категории на 
чемпионате мира. Мохинур Абдузойирова тоже 
отличилась на соревнованиях и взяла «бронзу».

Кроме того, «золото» взяла и Татьяна Баишева 
из Якутии.
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В ОБНИНСКЕ ВЕЛОСИПЕДЫ УГОНЯЮТ 
ДАЖЕ У МАЛЕНЬКИХ ДЕТЕЙ

В дежурную часть ОМВД России по г. Обнин-
ску поступило несколько заявлений от граждан, 
пострадавших от действий велосипедных воров. 
По данным фактам возбуждены уголовные дела.

Со слов одного из пострадавших, вернувшись 
вечером домой, он пристегнул специальным 
устройством велосипед к дереву. Ложась спать, 
видел из окна, что двухколесное средство остава-
лось на прежнем месте. Недолгой весенней ночи 
хватило ворам, чтобы угнать железного коня.

Второй велосипед за несколько часов был по-
хищен из подъезда жилого дома, где его оста-
вила хозяйка. Женщина вернулась из детского 
сада, откуда забирала ребенка, его велосипед 
и стал предметом преступного посягательства.

ОМВД России по г. Обнинску рекомендует 
гражданам не оставлять велосипеды без при-
смотра. Лестничные клетки в подъездах жилых 
домов или общие сушилки, где как правило вла-
дельцы оставляют свои двухколесные средства 
передвижения, не являются безопасным местом.

Противокражные устройства также не могут га-
рантировать 100% защиту от велосипедных воров.

Также следует быть бдительным, если Вы 
оставляете велосипеды у торговых центров.

В целях сохранности надежнее хранить двух-
колесное средство передвижения в квартире.

МОШЕННИЧЕСТВО ЛИПОВОГО 
УСТАНОВЩИКА ОКОН 
С СОЦКОНТРАКТОМ

33-летний житель Обнинска в мае 2022 года 
обратился в Управление социальной защиты 
населения города с заявлением о назначении 
государственного социальной помощи. Для 
получения денег по соцконтракту мужчина 
представил подложные документы, связанные 
с организацией индивидуальной предпринима-
тельской деятельности по установке окон.

На основании представленных документов 
с гражданином заключили соцконтракт и вы-
платили государственную единовременную со-
циальную помощь в 250 тысяч руб лей.

Получив деньги, молодой человек индивиду-
альной предпринимательской деятельностью 
по установке окон заниматься не стал, указан-
ное в программе социальной адаптации стро-
ительное оборудование и услуги по созданию 
интернет- сайта не приобретал. Теперь разби-
раться в законности этих трат будет прокуратура.

ВОРОВСТВО КОРРУПЦИЯ

ОБМАН

СУМЕРКИ СОЗНАНИЯ

Бывший заместитель на-
чальника отдела При-
окскогого управления 

Ростехнадзора признан вино-
вным в получении взяток.

В 2018 году чиновник разра-
ботал схему получения взяток 
через посредника от предста-
вителей коммерческих органи-
заций, занятых в сфере газифи-
кации объектов и строительства 
газопроводов за подписание 
необходимой документации.

Сотрудник Ростехнадзора 
требовал заключать фиктив-
ные договоры на проверку до-
кументации со знакомым ему 
индивидуальным предпри-
нимателем, не обладающим 
познаниями в данной сфере, 
и таким образом получал че-
рез посредников незаконное 
вознаграждение.

Приговором суда вино-
вному назначено наказание 

в виде 5 лет лишения свободы 
с отбыванием в исправитель-
ной колонии общего режима 
и штраф в четыре миллиона 
руб лей.

ВЕРНУТЬ 3 МИЛЛИОНА 
В КРИПТОВАЛЮТЕ ЖИТЕЛЮ 
ОБНИНСКА НЕ УДАЛОСЬ

Житель Обнинска ранее ли-
шился около 3 миллионов руб-
лей в результате манипуляций 
с криптовалютой. И когда ему 
поступило в интернете пред-
ложение помочь вернуть ранее 
похищенные деньги, тут же со-
гласился.

Действуя по указанным оче-
редным незнакомцем инструк-
циям, потерпевший заполнил 
предложенную ему форму 
заявления. После этого с ним 
по телефону связался автор 
сообщения и сообщил, что по-

лучил доступ к ранее открыто-
му на виртуальной платформе 
счету мужчины, на котором на-
ходятся 38 тысяч в иностран-
ной валюте.

Как пояснил собеседник, 
деньги можно вывести, но для 
этого необходимо приобрести 
лицензию. Потерпевший в не-
сколько этапов перевел тре-
буемую сумму. Незнакомец, 
ссылаясь на возникновение 

непредвиденных проблем, 
связанных с выводом денеж-
ных средств, потребовал до-
полнительных вложений.

Перечислив 140 тысяч, по-
терпевший понял, что снова 
стал жертвой мошенников 
и обратился в полицию.

В настоящее время по дан-
ному факту ведется следствие. 
Устанавливаются лица, при-
частные к преступлению.

БЫВШИЙ СОТРУДНИК РОСТЕХНАДЗОРА ОСУЖДЕН НА 5 ЛЕТ ЛИШЕНИЯ 
СВОБОДЫ И 4 МИЛЛИОНА РУБЛЕЙ ШТРАФА

ООО «АГРОПРОМ» ОБМАНУЛО ПОДРОСТКОВ

В прокуратуру Сухиничского 
района Калужской области 
обратились родители под-

ростков по вопросу нарушения 
трудовых прав несовершенно-
летних.

Проверкой прокуратуры уста-
новлено, что на территории рай-
она ООО «АгроПром» занимается 
выращиванием семечковых и ко-
сточковых культур.

В августе 2022 года для сбо-
ра плодов деревьев обществом 

были наняты двое подрост-
ков. По устной договоренно-
сти, в августе 2022 года они 
должны были получить зара-
ботную плату в размере свы-
ше 6 тысяч руб лей каждый.

Официально трудовые 
отношения с несовершен-
нолетними оформлены 
не были. Заработная плата 

подросткам не выплачена.
Генеральному директору ор-

ганизации прокуратура внесла 
представление, в отношении от-
ветственного должностного лица 
инициировала возбуждение дел 
об административном правона-
рушении.

В результате вмешательства 
прокуратуры трудовые права не-
совершеннолетних восстановле-
ны, им выплачены причитающи-
еся денежные средства.

ПОЗОРИЩЕ!

БИЗНЕС

Женщина находилась 
дома с детьми, в сво-
ей квартире в Обнин-
ске. Вдруг в дверь начал 
ломиться незнакомый 
мужчина, весьма грубо 
и агрессивно требующий 
открыть ему дверь.

Опасаясь, что незнако-
мец выбьет дверь, жен-
щина решила ее открыть 
и выяснить причину по-
ведения гражданина. При 
этом на всякий случай 
взяла в руки деревянную 
палку. Но силы были не-
равны.

Ворвавшись в чужую 
квартиру, незваный гость 
отобрал у хозяйки квар-
тиры ее оружие и, при-
ставив ее к горлу жен-
щины, стал высказывать 
угрозу убийством. И не-
известно, чем бы история 
закончилась бы, если бы 
это безобразие не увидел 
сосед. Он выгнал буйного 
гражданина из квартиры 
в подъезд.

Прибывшие на место 
происшествия сотрудни-
ки полиции доставили 
инициатора конфликта 
в территориальный ор-
ган внутренних дел для 
дальнейшего разбира-
тельства.

В ходе общения с по-
лицейскими фигурант 
пояснил, что находился 
в гостях у родственника. 
В это время  какие-то лица 
якобы позвонили в двер-
ной звонок и попросили 
сигареты. Гражданин отка-
зал и потребовал больше 
не беспокоить его.

Однако вскоре якобы 
снова в дверь постучали. 
В очередной раз выглянув 
на лестничную площадку 
и никого не обнаружив, 
мужчина решил найти лю-
дей, нарушивших его по-
кой. Поднявшись этажом 
выше, гражданин стал 
стучать в первую попав-
шуюся дверь. Свои дей-
ствия он объяснил тем, что 
находился в состоянии ал-
когольного опьянения.

В ближайшее время 
сотрудникам полиции 
предстоит установить ис-
тинные мотивы поведения 
фигуранта. Возбуждено 
уголовное дело по при-
знакам преступления 
«Угроза убийством или 
причинением тяжкого 
вреда здоровью».

ВОРВАВШИСЬ В КВАРТИРУ К НЕЗНАКОМОЙ 
ЖЕНЩИНЕ, ОБИЖЕННЫЙ ГРАЖДАНИН 
ЧУТЬ НЕ УБИЛ ЕЕ НА ГЛАЗАХ У ДЕТЕЙ

Прокурор Калужской области 
Константин ЖИЛЯКОВ про-
водил личный прием в Та-

русском доме социального обслу-
живания. Там к нему обратилась 
82-летняя женщина с жалобой 
на взыскание с нее денег по дол-
гам открытого на ее имя ИП.

В ходе незамедлительно орга-
низованной проверки установле-
но, что пенсионерку обманным 
путем зарегистрировали в каче-

стве индивидуального предпри-
нимателя, в связи с чем у нее об-
разовалась задолженность по на-
логам и сборам около 60 тысяч 
руб лей.

Прокуратура в судебном по-
рядке защитила права пожилой 
женщины, направила в суд ис-
ковое заявление о возврате взы-
сканных денежных средств, кото-
рое было удовлетворено.

Исполнение решения суда на-
ходится на контроле прокуратуры.

С 82-ЛЕТНЕЙ ПЕНСИОНЕРКИ ПОТРЕБОВАЛИ 
60 ТЫСЯЧ НАЛОГОВ

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ
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КОГДА НЕ СТОИТ ТЯНУТЬ ВРЕМЯ

А насторожить должны так назы-
ваемые симптомы нижних мочевых 
путей. К ним в первую очередь от-
носятся:

— частые позывы к  мочеиспу-
сканию, не сопровождающиеся 
полным опорожнением мочевого 
пузыря, соответственно у пациента 
возникает чувство неполного опо-
рожнения, через несколько минут 
после 1-го акта мочеиспускания 
пациент вынужден повторно идти 
в туалет, где несмотря на кажущее-
ся желание помочиться выделяется 
малый объем мочи;

— слабая струя мочи, прогресси-
рующая с возрастом вплоть до вы-
деления мочи по каплям;

— ночные пробуждения для опо-
рожнения мочевого пузыря, часто-
та которых также будет увеличи-
ваться с течением времени.

— на более поздних стадиях —  
непроизвольное подтекание мочи 
после завершения акта мочеиспу-
скания.

У мужчин вышеуказанные сим-
птомы являются в первую очередь 
проявлением такого широко рас-
пространенного в  старшей воз-
растной группе заболевания, как 
гиперплазия предстательной желе-
зы или второе название —  аденома 
простаты.

Следует обратить внимание, что 
это заболевание является одним из 
возможных естественных проявле-
ний старения мужского организма 
и развивается постепенно и до-
статочно длительный срок не один 
год, в начале незаметно для паци-
ента. Поэтому часто мужчина об-
ращается уже на поздних стадиях 
развития болезни, что, безусловно, 
снижает возможности и эффектив-
ность последующего лечения, в том 
числе оперативного, что в  запу-
щенных случаях может привести 
к необратимой почечной недоста-

точности и летальному исходу.
Нередко пациент впервые обра-

щается за медицинской помощью 
только когда уже возникла острая 
задержка мочеиспускания. В этом 
случае в экстренном порядке воз-
никает необходимость установле-
ния мочевых дренажей на длитель-
ный срок с целью восстановления 
оттока мочи из мочевого пузыря 
через переднюю брюшную стенку 
(так называемая цистостома). По-
сле чего пациент вынужден дол-
гое время (не один месяц) ходить 
с мочевым дренажом и мочепри-
емником, а в запущенных случаях 
цистостому приходиться оставлять 
пожизненно.

КРАТКИЙ МЕХАНИЗМ 
ЗАБОЛЕВАНИЯ

Предстательная железа (проста-
та) —  это орган мужской половой 
системы, имеющий форму каштана, 
расположенный чуть ниже мочево-
го пузыря и окружающий участок 
мочеиспускательного канала. Ос-
новной функцией железы явля-
ется выделение секрета, который 
участвует в разжижении эякулята 
и обеспечивает движение сперма-
тозоидов. Также важным моментом 
является то, что через ткань проста-
ты проходят волокна мышцы, отве-
чающей за удержание мочи в мо-
чевом пузыре. С возрастом в пред-
стательной железе, как и во всем 
организме человека, происходят 
естественные процессы старения, 
и она может постепенно увеличи-
ваться в размерах, тем самым сдав-
ливая просвет мочеиспускательно-
го канала и нарушая адекватное 
мочеиспускание. Соответственно 
постепенно появляются и прогрес-
сируют симптомы нижних мочевых 
путей, ослабевает струя мочи, воз-

никает затруднение при мочеиспу-
скании, мужчинам приходиться на-
туживаться, задействуя в процессе 
мочеиспускания брюшной пресс, 
появляется чувство неполного 
опорожнения мочевого пузыря, 
необходимость повторного акта 
мочеиспускания. В полости моче-
вого пузыря появляется остаточная 
моча, количество которой также 
прогрессивно со временем увели-
чивается. При длительном застое 
мочи из нее выпадают в осадок 
соли, что со временем может фор-
мировать камни, которые в свою 
очередь еще сильнее нарушают акт 
мочеиспускания, могут появляться 
жалобы на «закладывание» струи 
мочи, приступообразные рези при 
мочеиспускании, кровь в  моче. 
Длительное нарушение адекват-
ного оттока мочи из мочевого пу-
зыря и постепенное увеличение 
количества остаточной мочи рано 
или поздно приведет к нарушению 
адекватного оттока мочи из почек, 
что, в свою очередь, приведет к на-
рушению их функции, нарастанию 
в крови продуктов жизнедеятель-
ности, которые в норме выводятся 
с мочой, необратимой почечной 
недостаточности и, без необходи-
мой своевременной помощи, к ле-
тальному исходу.

Поэтому безусловно крайне важ-
но при появлении первых симпто-
мов обратиться как можно раньше 
к врачу для своевременного обсле-
дования и помощи.

ЛЕЧЕНИЕ

Существуют два основных на-
правления лечения гиперплазии 
простаты, направленных на вос-
становление адекватного оттока 
мочи из мочевого пузыря. Первая, 
начальная линия терапии —  это 

медикаментозная, постоянный 
прием таблетированных препа-
ратов. Вторая линия, когда первая 
утратила свою эффективность или 
в случаях, когда она неприменима 
и/или не принесет эффекта —  это 
оперативное лечение. В  случае 
хирургического лечения немало-
важным критерием, влияющим на 
ее успешность, качество, наличие 
или отсутствие возможных ослож-
нений, является объем аденомы 
простаты. Чем он больше, тем выше 
риск развития интра- и постопера-
ционных осложнений, таких как 
кровотечение, недержание мочи, 
в результате неминуемой, анато-
мически обусловленной травма-
тизации мышцы, отвечающей за 
удержании мочи. В случаях сверх-
больших объемов аденомы, паци-
ент должен для себя понимать, что 
риск послеоперационного непро-
извольного подтекания мочи имеет 
место, и что оперативное лечение 
в первую очередь направлено на 
восстановления оттока мочи из мо-
чевого пузыря и предупреждения 
возможной необратимой почечной 
недостаточности и летального ис-
хода заболевания.

Еще одной важной причиной 
динамического обследования 
у уролога является риск развития 
онкологического заболевания, то 
есть рака предстательной железы. 
Рак простаты может протекать как 
с формированием жалоб пациента 
на симптомы нижних мочевых пу-
тей, обусловленных сдавливанием 
мочеиспускательного канала, так 
и без, когда опухолевый процесс, 
развивающийся в предстательной 
железе, не влияет на акт мочеиспу-
скания и адекватный отток мочи из 
мочевого пузыря.

Таким образом, на основании 
всего вышесказанного своевре-

менное обращение к урологу при 
развитии первых симптомов ниж-
них мочевых путей является клю-
чевым фактором в успехе даль-
нейшего лечения и благополучия 
пациента.

Обнинский Центр реабилита-
ции обладает всеми материально- 
техническими и людскими ресур-
сами для квалифицированного 
своевременного выявления, обсле-
дования и лечения урологических 
пациентов. Оперативное лечение 
гиперплазии простаты на высоком 
уровне осуществляется на совре-
менном, отвечающем всем стан-
дартам оборудовании, возможны 
все виды хирургических вмеша-
тельств, как эндоскопических (без 
разреза, через уретру) так и от-
крытых (с разрезом), в том числе 
и эндоскопическое хирургическое 
лечение сверхбольших аденом 
предстательной железы, так на-
зываемый ТУР простаты —  транс-
уретральная, то есть через моче-
испускательный канал, резекция 
простаты.

Эффективную помощь пациен-
там окажет Дмитрий Киреев —  уро-
лог с многолетним опытом работы 
в крупной областной больнице им. 
Н. А. Семашко. Это специалист в об-
ласти эндоскопического оператив-
ного лечения гиперплазии проста-
ты, мочекаменной болезни. Он на 
высоком уровне проводит эндоско-
пическое хирургическое лечение, 
в том числе и сверхбольших аде-
ном предстательной железы.

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА

ВАМ ПОМОЖЕТ ВРАЧ-УРОЛОГВАМ ПОМОЖЕТ ВРАЧ-УРОЛОГ
Мужчины редко обращаются к врачу с деликат-

ными проблемами, и это чревато различными 
осложнениями. Ведь, как известно, чем раньше 

начато лечение, тем оно эффективнее. Врач-уролог об-
нинского медицинского центра «Центр реабилитации» 
Дмитрий Андреевич КИРЕЕВ рассказал, какие неприят-
ные моменты должны насторожить мужчину и на какие 
симптомы следует обратить внимание и идти к врачу.
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  ○○ монтажник РЭА и приборовмонтажник РЭА и приборов
  ○○ инженер-технолог по металлообработкеинженер-технолог по металлообработке
  ○○ инженер-технолог по сваркеинженер-технолог по сварке
  ○○ инженер-конструкторинженер-конструктор
  ○○ инженер-электроникинженер-электроник
  ○○ инженер-конструктор по оснасткеинженер-конструктор по оснастке
  ○○ токарь-расточниктокарь-расточник
  ○○ шлифовщикшлифовщик
  ○○ лаборант химического анализалаборант химического анализа

  ○○ оператор станков с ЧПУ (токарная группа)оператор станков с ЧПУ (токарная группа)
  ○○ оператор станков с ЧПУ (фрезерная группа)оператор станков с ЧПУ (фрезерная группа)
  ○○ токарь-универсалтокарь-универсал
  ○○ фрезеровщик-универсалфрезеровщик-универсал
  ○○ наладчик КИПиАналадчик КИПиА
  ○○ слесарь механосборочных работ слесарь механосборочных работ 
  ○○ слесарь-ремонтникслесарь-ремонтник
  ○○ резчик на пилах, ножовках и станкахрезчик на пилах, ножовках и станках
  ○○ машинист моечных машинмашинист моечных машинНАЙМ ЖИЛЬЯНАЙМ ЖИЛЬЯ

Монтажно-сборочное производствоМонтажно-сборочное производство Механическое производствоМеханическое производство

КОМПАНИИ «ГАБРИЭЛЬ-ХЕМИ» ТРЕБУЮТСЯ КОМПАНИИ «ГАБРИЭЛЬ-ХЕМИ» ТРЕБУЮТСЯ 
НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ В ВОРСИНО:НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ В ВОРСИНО:

 кладовщики с опытом работы кладовщики с опытом работы
  машинисты экструдерамашинисты экструдера

можно без опыта, сменный график работыможно без опыта, сменный график работы

Для кладовщиков:Для кладовщиков:

Александр Витальевич СафроновАлександр Витальевич Сафронов Дмитрий Анатольевич СоловьевДмитрий Анатольевич Соловьев

Для машинистов экструдераДля машинистов экструдера

Доставка из Обнинска Балабаново Ермолино,  Доставка из Обнинска Балабаново Ермолино,  
обеды,  ДМС, стабильная з/п.обеды,  ДМС, стабильная з/п.

  +7(903)525–42–32+7(903)525–42–32   +7 (903) 688–43–79+7 (903) 688–43–79

Реклама.Реклама.

ТРЕБУЮТСЯ:ТРЕБУЮТСЯ:

ТЕЛ.: 8-962-095-78-85ТЕЛ.: 8-962-095-78-85

 СТОРОЖА СТОРОЖА
  УБОРЩИЦЫУБОРЩИЦЫ
  КОНСЬЕРЖКИКОНСЬЕРЖКИ
  САНТЕХНИКИСАНТЕХНИКИ
  ИНЖЕНЕРИНЖЕНЕР

Ре
кл
ам

а.
Ре

кл
ам

а.

РЕКЛАМА
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Сегодня обнинцы постепенно переходят на но-
вый формат оплаты за коммунальные услуги. 

После заключения концессионного соглашения 
с АО «Русатом Инфраструктурные Решения» пла-
тить за тепло и водоснабжение теперь нужно не-
посредственно РИР. И поэтому в силу новизны 
у многих горожан возникают сложности и вопро-
сы —  как, собственно, теперь платить?

Мы обратились в РИР, чтобы нам еще раз рас-
сказали о новых правилах передачи показаний 
и оплаты услуг. Обращаем внимание, что они 
касаются только тех клиентов, кто находился на 
прямых договорах с МП «Теплоснабжение» и МП 
«Водоканал». Для всех остальных клиентов опла-
та и передача показаний как и прежде переходит 
через управляющую компанию.

КАК ПЕРЕДАТЬ ПОКАЗАНИЯ?

На текущий момент есть несколько способов.
 Воспользоваться сервисом ГИС ЖКХ. Если 

у вас нет личного кабинета, он создается в тече-
ние нескольких минут, только нужна актуальная 
учетная запись в Госуслугах.

 Обратиться в  областной инфор-
мационно- расчетный центр (ОИРЦ).

 Позвонить в филиал РИР в Обнин-
ске по номеру +7(484) 396–19–41 с по-
недельника по пятницу с 8:00 до 17:00

В  РИР также работают над тем, 
чтобы в  ближайшее время запу-
стить на сайте компании электрон-
ный сервис по приему- передаче 
показаний в  Обнинске, который 
будет функционировать в кру-
глосуточном режиме.

Напомним, что показания 
приборов учета необходимо 
передавать не позднее 25 числа 
каждого месяца.

КАК ОПЛАТИТЬ УСЛУГИ?

Оплату можно осуществить в любом 
банке (и его мобильном приложении) по 
QR-коду на квитанции. В случае, если 
на руках нет QR-кода, но есть номер 
вашего лицевого счета и  реквизиты 
РИР, можно произвести платеж по рек-
визитам.

Один нюанс при оплате через мо-
бильное приложение Сбербанка. 

Если оплата производится по 
QR-коду, то надо проверить 

появился ли номер лицевого 
счета. Если нет, надо внести 
его самостоятельно в поле 
«Назначение платежа». 
В  остальных мобильных 
приложениях банков 
(Альфа- Банк, Тиньков, 

ВТБ, Газпром Банк и др.) номер лицевого счета 
отображается автоматически.

Важно обратить внимание, что если оплачивать 
по реквизитам вручную через мобильное при-
ложение Сбербанка, наименование организации 
отобразится некорректно —  вместо АО «РИР» 
в соответствующей графе появится АО «ОТЭК» —  
Объединенная теплоэнергетическая компания. 
Это прошлое название АО «РИР», компания была 
переименована в связи с существенным расши-
рением сферы деятельности. При этом реквизи-
ты верные, проводить оплату можно, и средства 
будут зачислены на счет РИР. В ближайшее вре-
мя Сбербанк должен внести изменения в своей 
базе, и название компании будет актуальным.

Если вы пользуетесь услугой «автоплатеж», по-
жалуйста, не забудьте его перенастроить, указав 
реквизиты АО «РИР».

Также оплату по-прежнему можно осуществлять 
через ГИС ЖКХ.

КАК ОПЛАЧИВАТЬ СЧЕТА РИР 
И ЧТО ДЕЛАТЬ, ЕСЛИ  

ВОЗНИКЛИ СЛОЖНОСТИ?
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18 апреля состоялась очередная встре-
ча главы администрации Обнинска Та-
тьяны Леоновой с активом школьников 
города Обнинска. Участниками занятий 
стали активные молодые люди, для ко-
торых судьба родного города не пустой 
звук.

АКТИВНЫЕ ДЕТИ ДОЛЖНЫ 
ВОЗВРАЩАТЬСЯ В ОБНИНСК

— Актив школьников в нашем городе 
работает не так уж давно, еще учебный 
год не отработал, —  рассказывает заме-
ститель главы администрации города 
в сфере образования, начальник Управ-
ления общего образования Татьяна 
ВОЛНИСТОВА. —  Ребята представляют 
наши образовательные организации. Мы 
каждый месяц организовываем встречи 
с интересными людьми и сегодня заня-
тия проводит глава администрации го-

рода Обнинска. Хочется нацелить ребят 
на работу по дальнейшему развитию го-
рода. Главная задача взрослых, которые 
работают с этими детьми, сделать так, 
чтобы сильные активные дети, готовые 
работать во благо Обнинска, после об-
учения в институтах возвращались в род-
ной город.

В коворкинге ИАТЭ на встрече с главой 
администрации двадцать один школь-
ник для начала узнали краткую историю 
о создании Обнинска и ИАТЭ. Оказыва-
ется, в институте планировалось постро-
ить четыре больших учебных корпуса. 
А остановились на двух исключительно 
из-за аварии на Чернобыле, которая на 
некоторое время приостановила разви-

тие ядерной отрасли. Случившаяся после 
этого перестройка добавила проблем об-
разованию.

Однако в прошлое смотрели недолго, 
перешли к настоящему и будущему.

НАУЧИТСЯ ЛИ ТАТЬЯНА ЛЕОНОВА 
ФЕХТОВАТЬ И ИГРАТЬ НА ДОМРЕ?

Первый вопрос, который для знаком-
ства задала Татьяна Николаевна, звучал 
неожиданно: «Чему вы можете меня на-
учить?».

Школьники продемонстрировали ши-
рокое разнообразие интересов и уме-
ний. Главе администрации предложили 
освоить тхэквондо, игру на домре, ино-

НОВОСТИ

ЧТО ОБНИНСКИЕ ШКОЛЬНИКИ ЧТО ОБНИНСКИЕ ШКОЛЬНИКИ 
ЗАХОТЕЛИ РАССКАЗАТЬ ГЛАВЕ ЗАХОТЕЛИ РАССКАЗАТЬ ГЛАВЕ 
АДМИНИСТРАЦИИ НАУКОГРАДА АДМИНИСТРАЦИИ НАУКОГРАДА 
ТАТЬЯНЕ ЛЕОНОВОЙТАТЬЯНЕ ЛЕОНОВОЙ

Дети —  это не только 
наше будущее, но 
и настоящее. Поэто-

му откладывать общение 
с подростками до лучших 
времен весьма опасно не 
только для родителей, но 
и для властей. В последнее 
время это стали понимать 
не только учителя, и адми-
нистрация города Обнин-
ска гораздо активнее стала 
общаться с подрастающим 
поколением.

СОИСКАТЕЛИ ОСТАЛИСЬ 
ДОВОЛЬНЫ ЯРМАРКОЙ 
ТРУДОУСТРОЙСТВА

УСАДЬБА БЕЛКИНО 
СТАНЕТ СВЕТЛЕЕ

ЗА НЕДЕЛЮ НА 
КАЛУЖАН НАПАЛИ 
ИНФИЦИРОВАННЫЕ 
КЛЕЩИ

Первый этап Всероссийской ярмарки трудоу-
стройства в Обнинске прошел достаточно эффек-
тивно. Напомним, что мероприятие состоялось 
14 апреля в ДК ФЭИ.

По информации исполняющей обязанности 
директора ЦЗН города Кристины Асташкиной, 
участие в нем приняли 600 человек, в том числе 
и студенты Обнинского колледжа сервиса и услуг.

Вакансии предлагали 17 предприятий, и мно-
гие посетители ярмарки в этот день нашли же-
лаемую работу. Трое соискателей уже проходят 
собеседование для того, чтобы их взяли в Отряд 
пограничного контроля ФСБ в Международном 
аэропорту Внуково.

Там по дорожке вдоль ограды ЖК Графское, 
от «Дикси» до большого пруда, начали соору-
жать новую линию освещения протяженностью 
450 метров. Откликнувшись на многочисленные 
просьбы горожан, эти работы осуществляет Фонд 
«Усадьба Белкино» совместно с неравнодушны-
ми жителями Графского.

В этой очень востребованной пешеходной 
зоне, фактически ставшей соединительной арте-
рией между Борисоглебской и Белкинской ули-
цами, прежде не было фонарей, что вызывало 
много нареканий у жителей. Сейчас вдоль дорож-
ки установят современное светодиодное обору-
дование для энергоэффективного освещения.

За минувшую неделю в медучреждения Калуж-
ской области обратилось 60 человек, укушенных 
клещами. Среди них 9 детей.

Как сообщили в региональном Роспотребнад-
зоре, единичные случаи присасывания были от-
мечены на территории Калуги, Думиничского, Ко-
зельского, Боровского, Бабынинского, Дзержин-
ского, Мосальского, Ульяновского, Ферзиковского, 
Хвастовичского и Сухиничского районов.

В лаборатории за неделю исследовали 39 эк-
земпляров клещей, снятых с людей. У 11 из них 
выявлен клещевой иксодовый боррелиоз.

Исследования проводятся по адресу: г. Калу-
га, ул. Баррикад, д. 181 с 8–00 час. до 16–00 час. 
(обеденный перерыв с 12–00 до 12–30) без вы-
ходных и праздничных дней. Справки по теле-
фонам (4842) 55–01–09.
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странным языкам, танцам, робототехни-
ке и даже фехтованию и каллиграфии. 
Молодежь заверила, что в  состоянии 
научить Татьяну Николаевну ремонту 
и дрессировке собак.

— С удовольствием освоила бы осно-
вы кинологии, у меня есть алабай, —  при-
зналась Татьяна Леонова. —  Как это часто 
бывает, покупаешь собаку детям, а зани-
маешься ею потом сама.

Самая уверенная школьница по-
обещала научить главу администрации 
общению и умению не бояться камер. 
Кстати, девушек на встрече было по-
давляющее большинство —  всего шесть 
парней пришли подумать над тем, каким 
будет родной город в будущем. Впрочем, 
большинство активистов уверяли, что по-
пали в школьный парламент совершен-
но случайно. Правда, скромные молодые 
люди все же добавляли, что они давно 
занимаются волонтерской деятельностью 
и хотят сделать  что-то для своего города.

Объединяет всех членов школьного 
парламента любовь к истории, обще-
ствознанию и Обнинску.

ГЛАВОЙ АДМИНИСТРАЦИИ СТАЛА 
НЕПРЕДВИДЕННО

Татьяна Леонова заверила, что тоже 
попала на должность главы админи-
страции благодаря непредвиденно сло-
жившимся обстоятельствам. Закончила 
физико- математическую школу, вуз, ра-
ботала в ИАТЭ, была связана с универси-
тетской средой, но когда представилась 
возможность возглавить администрацию 
города, поняла, что определенный опыт 
у нее уже имеется, поскольку универси-
тет —  это мини-город, со своими корпу-
сами, дорогами, проблемами.

— Есть  какие-то элементарные пра-
вила. Утром ты проснулся —  нужно по-
чистить зубы, умыться. Также и в городе. 
Если дома  что-то порвалось, сломалось, 
нужно подлатать, подправить. И в городе 
нужно ремонтировать дороги, инженер-
ные сети, наводить порядок.

КТО ДОЛЖЕН ПРИЕХАТЬ В ОБНИНСК?

— Обнинск обладает уникальной 
энергетикой. Нужно подумать, кто дол-
жен приехать в наш город. Мы подумали 
и поняли, что это должны быть молодые 
специалисты высокой квалификации, сту-
денты. Можно делать город для пенсио-
неров или для массового производства, 
но у Обнинска другой путь. Важно по-
нять, город будущего —  каким он должен 
быть? То, что мы делаем сегодня, даст ре-
зультат через 10–15 лет. Определившись, 
какие люди нужны городу, необходимо 
понять, где они будут жить, каким должно 
быть пространство для человека.

Татьяна Леонова выделила три эпохи 
развития Обнинска и отметила, что из-
начально он планировался для молодых 

ученых и при строительстве полностью 
соответствовал требованиям того време-
ни. Однако времена изменились, и теперь 
представления о комфортной городской 
среде совершенно другие.

ОБНИНСК ДОЛЖЕН БЫТЬ 
ПЕШЕХОДНЫМ

— Обнинск должен быть пешеходным 
городом, —  заверила Татьяна Николаевна 
молодежь. —  Мы много внимания уделя-
ем тротуарам, велодорожкам.

Юные парламентарии узнали о том, 
какие проекты реализуются в городе.

— Детская площадка рядом с «Триумф 
Плазой» должна быть «атомной»: совре-
менной и стимулирующей детей задавать 
вопросы, —  сказала на встрече со школь-
ным парламентом глава администрации 
Обнинска Татьяна Леонова. —  Проект ее 
наполнения новыми элементами реали-

зуется при поддержке «Росатома», и мы 
хотим, чтобы у ребят с детства выстраи-
валась ассоциация, что Обнинск —  атом-
ный город

— Чего нам не хватает? —  поинтересо-
валась Татьяна Леонова. —  Очень сложно 
выбрать приоритеты. Что нужно делать 
уже сегодня, что завтра или через десять 
лет? Думайте!

СОВРЕМЕННОЕ КРЕАТИВНОЕ 
ПРОСТРАНСТВО ДЛЯ НОВОГО 

МЫШЛЕНИЯ

Для активного процесса обдумывания 
того, что нужно городу, Анна ГЕРАСИМО-
ВА, начальник отдела по делам молоде-
жи, и специалист отдела Марина ГОРО-
ДЕЦ предложили ребятам разбиться на 
три команды: Яблоко, Банан и Апельсин. 
У каждой команды было свое задание, 
над которым они плодотворно порабо-
тали и затем сообщили о том, что необ-
ходимо городу.

Татьяна Леонова после встречи с юны-
ми парламентариями отметила, что ни 
один из них не мечтает о  чем-то мате-
риальном, все хотят заниматься самораз-
витием.

— Почему мероприятие проходит 
в ИАТЭ? —  поинтересовались мы у главы 
администрации.

— Во-первых, здесь есть «Точка кипе-
ния», есть коворкинг, которых нет еще 
у нас в других частях города. Во-вторых, 
университет —  это следующий этап для 
школьников. Кроме того, в современном 
креативном пространстве по-другому на-
чинаешь мыслить.

НОВОСТИ

Автор:
Рената БЕЛИЧ

В СКВЕРЕ У ОБНИНСКОГО 
ТЦ «ОБНИМИ» ВЫПИЛИВАЮТ 
ОСТАВШИЕСЯ ДЕРЕВЬЯ

СТУДЕНТЫ ИАТЭ 
ПОЗНАКОМИЛИСЬ 
С ЦИФРОВОЙ ГИГИЕНОЙ

На этой неделе в сквере у ТЦ «Обними» в Об-
нинске начали активно избавляться от старых 
деревьев. Причиной послужила прошлогодняя 
трагедия, когда от сильного ветра береза упала 
на машину и пострадали двое маленьких детей.

Тогда появилась установка обследовать дере-
вья, после чего ради безопасности горожан боль-
шую часть из них решили спилить. Они оказалась 
гнилыми изнутри, на их месте планируется вы-
садить кустарники.

Работы проводят сотрудники Управления ГО 
и ЧС совместно с коммунальным хозяйством 
города. Спиленные деревья вывезут для пере-
работки.

19 апреля в Точке кипения обнинского ИАТЭ 
собрались студенты. Причиной стало знакомство 
с цифровой гигиеной. Как избежать информа-
ционных ловушек и понимать реальную кар-
тину мира рассказал начальник управления по 
информационной политике Калужской области 
Илья Зенов.

«Хорошая очень аудитория, живые глаза. 
Студенты действительно интересуются тем, как 
в нашем информационном обществе соблюдать 
правила цифровой гигиены и как не позволить 
себе и другим попадаться в информационные 
ловушки, понимать объективную картину мира. 
Встречей доволен. Были как традиционные во-
просы, которые касались пропаганды, фейков, так 
и практические —  как быть с цифровым следом, 
как с ним жить. Я думаю, что мы найдем возмож-
ности и ресурсы, чтобы сделать такие встречи 
регулярными с разными аудиториями от школь-
ников до пенсионеров», —  поделился с нашими 
журналистами по итогам встречи Илья Зенов.
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— Сердечно- сосудистые за-
болевания занимают лиди-
рующую позицию в причине 
смертности населения в мире. 
Что на это влияет? Причин 
много. На  какие-то из них мы 
не в силах повлиять: пол, воз-
раст, генетика. На  какие-то 
вполне: малоактивный образ 
жизни, неправильное питание, 
курение, стресс. Так по данным 
статистики, для мужчин возрас-
том манифестации проблем 
с сердцем является 40–45 лет, 
для женщин —  время климак-
терического периода. И  по-
верьте, не многие из вас почув-
ствуют приближение сердечно- 
сосудистой катастрофы.

П р е д л о ж е н н ы й  к о м -
плекс представляет со -
б о й  н а и б о л ее  п о л н ы й 
перечень лабораторно- 
инструментальных методов, 
которые возможно провести 
в  амбулаторных условиях 
для оценки риска развития 
сердечно- сосудистых за-
болеваний и,  как следствие, 
принятия необходимых мер. 
Представленный спектр об-
следования базируется на 
рекомендациях ВОЗ. Давайте 
я расскажу, для чего каждая из 
здесь представленных методик 
обследования.

ЭКГ: дает первые представ-
ления о состоянии сердца, на-
рушении его ритма и возмож-
ных ишемических изменениях 

на момент обследования.
Холтеровское мониториро-

вание ЭКГ: делает все то же 
самое, но в течение суток, что 
дает нам возможность отсле-
дить в динамике ишемические 
изменения на ЭКГ как под на-
грузкой, так и в покое, а также 
запечатлеть редкие, непостоян-
ные нарушения ритма и прово-
димости сердечного цикла.

ЭХО: ультразвуковой метод 
обследования, дающий ин-
формацию о работе клапанов 
сердца, размере его полостей 
и толщины стенок, насосной 
функции. Исходя из этих дан-
ных судим о давности гиперто-
нии, о субстратах, на которых 
может базироваться наруше-
ние ритма. Также находкой мо-
гут явиться ранее перенесен-
ные инфарктные изменения.

Рентген грудной клетки дает 
возможность выявить так на-
зываемые застойные явления 
в легких как следствие сер-
дечной недостаточности и от-
личить одышку сердечную от 
бронхолегочной патологии.

Дуплекс артерий головы 
и шеи: позволяет оценить уро-
вень атеросклеротических из-
менений сосудов организма. 

Так как атеросклероз процесс 
не локальный, то изменения 
в  этих сосудах отображают 
картину сосудов всего организ-
ма. В местах ветвления сосудов 
наиболее часто локализуются 
холестериновые бляшки.

Суточное мониторирование 
артериального давления: дает 
возможность оценить истин-
ность гипертонии, ее систем-
ность, а  не гипертонию как 
следствие на некомфортную 
обстановку; ночные эпизоды 
повышения АД.

Лабораторные показатели 
оценивают изменения на био-
химическом уровне, измене-
ния патологии сердца и сосу-
дов, а также органов- мишеней 
и экскреторных органов (пе-
чень почки), посредством ра-
боты которых будут выводить-
ся назначаемые в дальнейшем 
препараты. Наличие анемии 
или воспалительного процес-
са может сказаться на показа-
телях АД и пульса. Изменения 
электролитов —  на нарушение 
ритма сердца и АД. Липидный 
комплекс и коронарный каль-
ций, а также СРБ —  на атеро-
склеротических процессах.

Ну и в финале для расстав-
ления всего по своим местам —  
консультация кардиолога.

«В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk-xleb.ru
8(910)9123826

Продавец-кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик-сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель ........ з/п от 40000 руб.
Укладчик-упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.

Ре
кл

ам
а.

21 апреля в 15:00 и 22 апреля в 18:00

Премьера Обнинского драматического театра им. Беско-
вой В. П. —  А. Н. Островский «Гроза». Режиссёр Елена Чер-
пакова. 12+

23 апреля в 12:00

Музыкальный спектакль «Волшебник Изумрудного города». 
0+

23 апреля в 14:00

Фестиваль дворовых игр на площади ГДК. 0+

27 апреля в 19:00

Комедия «Ловушка для мужчины». В ролях: Ф. Добронравов, 
Е. Сафонова, Т. Васильева. 16+

29 апреля в 12.00

XIV городской фестиваль танца «Перепляс», посвящённый 
Международному Дню танца. Вход по пригласительным 
билетам. 0+

5 мая в 17:00

Дню Великой Победы посвящается… Праздничный концерт 
«Жизнь. Любовь. Песня.». Для вас поют Лидия и Ирина Му-
залёвы. С участием коллективов ГДК. Вход по пригласитель-
ным билетам. 6+

13 мая в 12:00

Вокально- хореографический спектакль «Пеппи и её мечты». 
6+

21 мая в 18.00

Пётр Погодаев. Хиты группы «Кино». 12+

24 мая в 19.00

Спектакль «Собачье сердце». В ролях И. Ливанов, А. Богда-
нов и другие.12+

6 июня в 19.00

Премьера. Евгений Гришковец. Монолог- концерт. 18+

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00 ТЕЛЕФОН:  
8 (484) 393-20-95. САЙТ ГДК: GDK-OBNINSK.RU

ГДК СРОЧНО ТРЕБУЕТСЯ: ДВОРНИК, УБОРЩИЦА, ТЕЛЕФОН 394-99-89;
ХУДОЖНИК-ОФОРМИТЕЛЬ ОБНИНСКОМУ ДРАМАТИЧЕСКОМУ  

ТЕАТРУ ИМ. БЕСКОВОЙ В.П., ТЕЛЕФОН 397-00-81.

Муниципальное бюджетное учреждение 
Городской Дворец Культуры

ВЫВОЗ МУСОРА: С ТЕРРИТОРИИ Г. ОБНИНСКА/МАЛОЯРОСЛАВЕЦКОГО 
РАЙОНА/ЖУКОВСКОГО РАЙОНА/БОРОВСКОГО РАЙОНА:  

ЗВОНИТЕ И МЫ ВАМ РАССКАЖЕМ БОЛЬШЕ 8-910-599-80-11 /8-919-031-82-81
Реклама

СТРОИТЕЛЬНЫЙ МУСОР  МУСОР ИЗ КВАРТИРЫ  
СТАРАЯ МЕБЕЛЬ (ДИВАНЫ/ШКАФЫ) СТАРЫЕ 
ОКНА ИНЫЕ ОТХОДЫ (ОТХОДЫ ПРОИЗВОДСТВА) 

Отвечает врач кардиолог-аритмолог, врач функциональной 
диагностики Максим Валерьевич ЕВТИКОВ: 

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

КОГДА СЕРДЦУ НЕ ХОЧЕТСЯ ПОКОЯКОГДА СЕРДЦУ НЕ ХОЧЕТСЯ ПОКОЯ
«В последнее время стала замечать у себя 
одышку. Опасаюсь, что это проблемы с серд-
цем. Какие существуют методы, чтобы его про-

верить?»  
Ольга, 46 лет

О ПРОТИВОПОКАЗАНИЯХ И ОСЛОЖНЕНИЯХ КОНСУЛЬТИРОВАТЬСЯ С ВРАЧОМ
Лицензия Л041–01158–40/00300120 от 01.01.21 г.

МЕДИЦИНА

Казалось бы, немного неровно 
стоит парочка зубов, а что тут та-
кого?

А вот что: кривые зубы —  это 
проблема в  любом возрасте 
и бомба замедленного действия 
на будущее, ведь патологический 
прикус способствует:

 Стираемости зубов, а значит 
и повышенной чувствительности.

 Неверному распределению 
нагрузки на сустав, что приводят 
к болям в этой области, а так же 
головным болям.

 Кривой зуб, «подпирая» 

соседний, способствует кариесу 
и пародонтологическим пробле-
мам, может привести к  утрате 
зуба. В случаев утраты зуба при 
неправильном прикусе не всег-
да можно установить имплантат 
и коронку.

И это только часть сюрпризов, 
которые подготовил вам непра-
вильный прикус!

Приглашаем Вас на БЕСПЛАТ-
НУЮ консультацию ортодонта (Ак-
ция действует по понедельникам 
и пятницам). Наш доктор Криса-
нова Анастасия Викторовна про-

ведет комплексную ортодонтиче-
скую диагностику и составит план 
лечения, в результате которого вы 
станете счастливым обладателем 
ровной и красивой улыбки!

Если вы ждали  какого-то знака 
и не решались пойти к ортодонту, 
вот он —  решайтесь! 
Телефоны для записи на 
консультацию: 8 (484) 
396–89–89; +7 (953) 

466–89–89
Сайт www.stomalim.ru 

Ждем вас по адресу: г. Об-
нинск, ул. Курчатова, д. 37

ИСПРАВЛЕНИЕ ПРИКУСА: ПОЧЕМУ ЭТО ВАЖНО?
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ВНИМАНИЕ! Согласно ч. 1 ст. 5 Закона № 148-Ф3 с 1 января 2010 г. виды деятельности в области строительства, включая работы по инженерным изыска-
ниям и проектированию здания и сооружения I и II уровней ответственности, перечень которых установлен Приказом Минрегиона, могут осуществляться 
только при наличии членов в СРО вне зависимости от наличия лицензии, в том числе лицензии, срок действия которых не истек до указанной даты.

Рекламный отдел         (484) 394-44-88, 394-44-99

22 апреля 11.00–18.00 

Международный фестиваль 
кошек  — «КОТОЗНАЙКА». 0+

23 апреля 18.00 

Алексей Брянцев с новой 
концертной программой  

«Я загадаю тебя». 6+
28 апреля 18.00 

Валерий Сёмин с программой 
«Привет, весна, любовь и песня»! 

6+

ОБЯЗАННОСТИ:
  Ремонт, сборка и испытание сложных узлов 

и механизмов агрегатов и машин и сдача после 
ремонта;

  Ремонт, монтаж, демонтаж, испытание 
и регулирование сложного крупногабаритного, 
уникального оборудования, агрегатов 
и машин;

  Выявление и устранение дефектов во время 
эксплуатации оборудования и при проверке 
в процессе ремонта;

  Проверка на точность и испытание под 
нагрузкой отремонтированного оборудования;

  Ремонт и сборка узлов и оборудования 
в условиях напряженной и плотной посадок;

  Диагностика, профилактика и ремонт сложного 
оборудования в гибких производственных 
системах;

  Устранение отказов оборудования при 
эксплуатации с выполнением комплекса 
работ по ремонту и наладке механической, 
гидравлической и пневматической систем.

ТРЕБОВАНИЯ:
  Знание технической части транспортного 

средства
 Навыки проведения ремонтных работ
 Аккуратность, исполнительность
 Отсутствие вредных привычек
 Желание работать

УСЛОВИЯ:
  Белая зарплата, больничный, оплачиваемый 

отпуск
  Доставка корпоративным транспортом 

(по Обнинску)
 Корпоративная форменная одежда (выдается)
 Корпоративная мобильная связь
 Бесплатный проезд в автобусах МП ОПАТП
  Индивидуальное премирование по результатам 

работы

АВТОСЛЕСАРЬ ОТ 40 000
МП ОПАТП, ГРАФИК РАБОТЫ:

СМЕННЫЙ, ПОЛНЫЙ РАБОЧИЙ ДЕНЬ

8 800 550 32 36
Обнинск, Киевское ш., 29

Р
ек
л
ам

а.

МП «Дом ученых» 
приглашает:

Обнинский медицинский 
центр «Центр реабилита-

ции» приглашает на консуль-
тацию к  врачу эстетической 
медицины, кандидату меди-
цинских наук пластическому 
хирургу Сергею Николаевичу 
СТЕПАНКИНУ.

  проводит 10 типов операций
  более 40  лет общий стаж 

в хирургии
  более 30 лет стаж в пласти-

ческой хирургии и космето-
логии

  2 патента на изобретение 
в области хирургии

  более 200 научных автор-
ских работ

  зарубежные стажировки 
в Европе (Италия, Испания, 
Франция, Швейцария) и Азии 
(Израиль, Китай)

СПЕЦИАЛИЗАЦИЯ

  Комплексные авторские 
методики профилактики 
и лечения патологических 
рубцов кожи (келоид, гипер-
трофический рубец, атрофи-
ческий рубец).

  Лифтинг лба, бровей, пере-
носицы, височной области 
(хирургический разрез, ми-
нидоступ, нитевая подтяжка: 
омолаживающая и фикси-
рующая, безоперационная 
подтяжка).

  Блефаропластика с  ком-
плексным омоложением 
кожи век, в том числе азиат-
ских век.

  Имплантация золотых ни-
тей (отличный отдаленный 
25-летний результат).

  Фейс-лифтинг + SMAS (про-
филактика образования 
грубых послеоперационных 
рубцов).

  Мини-инвазивное восста-
новление контуров и овала 
лица.

  Хирургическая коррекция 
опущенных углов рта.

  Коррекция формы носа ми-
ни-инвазивными методами.

  Лифтинг шеи с комплексным 
восстановлением атрофично 
измененной кожи.

 Отопластика.
  Коррекция комочков Биша 

хирургическим и безопера-
ционным методом под кон-

тролем УЗИ.
  Пластика предплечий. Ком-

плексная хирургическая 
и безоперационная методи-
ка с восстановлением атро-
фичной кожи.

  Увеличивающая / уменьша-
ющая маммопластика, ком-
плексная эффективная про-
филактика формирования 
капсульной контрактуры.

  Микро- и макролипосакция, 
рельефная липосакция, без-
операционное уменьшение 
локальных жировых отло-
жений.

  Абдоминопластика с  ком-
плексной профилактикой 
послеоперационных сером 
и формированием рубца под 
контролем измерения из-
быточного натяжения краев 
операционной раны.

  Круговая подтяжка тела по-
сле снижения веса.

  Пластика бедер. Комплекс-
ная хирургическая и безопе-
рационная методика с вос-
становлением атрофичной 
кожи.

  Лифтинг кожи век, лица, 
подбородка, шеи, декольте, 
живота, внутренней поверх-
ности плеча, бедра, промеж-
ности с использованием ме-
тода «Холодная плазма».

  Комплексное омоложение 
кожи рук.

  Лечение осложнений после 
косметологических процедур 
и эстетических операций.

Справки и запись на прием 
к С. Н. Степанкину по телефону 

Центра реабилитации:  
8 (48439) 4–3–2–1–0.

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

ДЛЯ ТЕХ, КТО ХОЧЕТ ВЫГЛЯДЕТЬ ЛУЧШЕДЛЯ ТЕХ, КТО ХОЧЕТ ВЫГЛЯДЕТЬ ЛУЧШЕ
КРАСОТА

Телефоны кассы: 39–3–18–31, 
39–3–32–74, 3–27–90.0

КУПЛЮ

Куплю участок и дачу  89105906336.

ПРОЧЕЕ

Утерян аттестат №685762 на имя Купчик Евгений Павлович, 
получен в 1992, считать недействительным



*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является
публичной офертой. 

8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК


